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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
Entrevista Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados).-  En entrevista con 
Manuel Feregrino para Ciro por la Mañana en Telefórmula, el presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados; Santiago Creel, señaló que: “Es un ataque político porque cumplí el 
reglamento interior que gobierna el Congreso General, hay que recordar que la instalación del 
Congreso no es una sesión de la Cámara de Diputados, no es una sesión de Cámara de Senadores, es 
una sesión especial, solemne del Congreso General y tiene sus normas y esas normas atienden dos 
cosas, primero, que nadie puede entrar al salón de sesiones armado; segundo, que puedo imputar a 
una cuadrilla militar a ingresar a las instalaciones para rendir honores a la bandera. Cada vez que el 
Presidente va a tomar posesión, entra por el vestíbulo y hace los honores a la bandera antes de entrar 
y después entra, esto es precisamente esa disposición que se estableció para poder entrar una 
cuadrilla militar al vestíbulo y no al recinto, cuando da el primer paso dentro de las instalaciones, esa 
cuadrilla militar está bajo mi mando, bajo el mando civil del Presidente del Congreso de la Unión”. 
[TELEFÓRMULA]  

PAN defiende actuación de Creel tras polémica por militares armados en San Lázaro; “hizo valer la 
ley”.- El vocero del PAN, Marcos Aguilar Vega, aseguró que el presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, ha hecho y hará valer la ley en todo momento para 
salvaguardar la seguridad y los reglamentos del recinto Legislativo y las críticas provienen del miedo 
de los morenistas porque lo ven como una amenaza a su sistema autoritario. En defensa del diputado 
federal, Marcos Aguilar estimó que Morena es quién desprecia la ley militarizando todo, incluso 
abogando para que personal de la Secretaría de la Defensa entrara armado al salón de Pleno de San 
Lázaro, siendo que está expresamente prohibido esto por la ley. [UNIVERSAL] [UNIVERSAL] 
[INFOBAE] [MVS] [ARISTEGUI]  

Entrevista Kenia López Rabadán (Senadora – PAN).- En entrevista para el Heraldo, la senadora 
panista Kenia López Rabadán, comentó que: “El presidente y sus legisladores en específico, en el 
Senado y en la Cámara de Diputados, ampliaron la prisión preventiva oficiosa, evidentemente eso 
viola derechos humanos, se ha dicho a nivel nacional e internacional que es una figura que no debería 
usarse y en este gobierno no solamente se usó sino además se amplió, se generaron más 
posibilidades de que una persona pueda estar en la cárcel sin tener de manera justa una sentencia. 
Hay que decir la verdad, han ocupado esta figura de prisión preventiva para meter a la cárcel a gente 
con la que no está de acuerdo el Gobierno. Acabamos de ver cómo reaccionan los legisladores de 
Morena ante una decisión totalmente apegada a la Ley del presidente Santiago Creel en la Cámara 
de Diputados, reaccionan de una manera impresionante, colérica, pareciera que es más bien en 
contra de Santiago Creel por ser futuro candidato de la oposición”. [HERALDO] 

Sedena dio la razón a Diputados; honores a la bandera debían ser fuera del recinto legislativo.- La 
Sedena aclaró que la ceremonia para rendir honores a la bandera en el vestíbulo del Congreso fue 
por acuerdo con la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados en apego al reglamento del Poder 
Legislativo. Detalló que la intervención del personal del Ejército mexicano se efectuó con base en 
una coordinación previa con representantes del área de Protocolo de la Mesa Directiva de la Cámara 
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de Diputados, en la que se determinó como lugar del evento el vestíbulo del recinto legislativo. La 
Sedena, a cargo del General secretario, Luis Cresencio Sandoval, expuso este jueves que el acuerdo 
contempló que la banda de música del Ejército entonara el himno nacional dentro del Salón de 
Plenos, mientras que el personal armado se encargaría de los honores a la bandera en el vestíbulo, 
respetando así el reglamento de las dos instituciones. [INFOBAE] [DOSSIER POLÍTICO] 

Análisis | ¿Se pueden ingresar armas al recinto del Congreso de México?, esto dice un abogado 
constitucionalista.- En México, lo que sería un acto protocolario en el Congreso se convirtió en toda 
una polémica: no se le permitió el acceso a la escolta militar que llegó a la sala de sesiones del 
Legislativo para rendir honores a la bandera porque sus integrantes llegaron armados. El presidente 
de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados —el legislador de oposición Santiago Creel— justificó 
su acción argumentando que así lo establece la ley. Francisco Burgoa, abogado constitucionalista y 
catedrático de la UNAM, hace un análisis y explica lo que dice la ley sobre la situación ocurrida en el 
recinto legislativo. [CNN] 

Comentario Renata Turrent (Analista política).- “El tema de Creel. Lo que creo que le está pasando 
a la oposición es que no están anclándose a un proyecto de nación. están reaccionando a todo lo que 
tenga que ver con la 4T. Eso los hace caer en contradicciones, e incluso en cuestiones éticas 
cuestionables como lo que sucedió con Santiago Creel. Claramente, lo que estaba haciendo era tratar 
de subirse al tema de la militarización, que le ha pegado a la oposición. Recordemos que él fue uno 
de los impulsores para que en 2005 procesaran a un compositor que criticó el himno nacional. Ahora 
está en un sentido contrario”. [RADIO FÓRMULA]  

Expresa Santiago Creel su máximo honor de ser presidente de la Cámara de Diputados.-El diputado 
Santiago Creel Miranda expresó su respeto y aprecio a todos los grupos parlamentarios como 
presidente de la Cámara de Diputados, tras lo sucedido durante la Sesión de Congreso General en la 
apertura del Periodo Ordinario de Sesiones el 1 de febrero. Al fijar su posicionamiento antes de la 
apertura de la sesión ordinaria de este jueves, manifestó su reconocimiento a cada una de las 
intervenciones de las y los legisladores y ofreció tomarlas en cuenta, inclusive aquellas que resuelva 
la Junta de Coordinación Política. [DIARIO VISIÓN] 

Entrevista / Ignacio Mier (Coordinador de Diputados – Morena).- En entrevista con Carmen 
Aristegui, “el coordinador de los diputados morenistas, Ignacio Mier, comentó que: Y dice esa 
reforma, que ya tiene más de 40 años, que no podían ingresar al recinto… y ¿define lo que es 
recinto?: el recinto no es el Salón de Sesiones de la Cámara de Diputados, el recinto es todo, los 
jardines, todo, una vez que tú traspasas la puerta de la calle hacia el recinto, pues es todo el recinto. 
“Ahora, ¿qué se hacía en el pasado?, ¿qué hizo el anterior Presidente? Entran en contradicción, como 
siempre sucede, reglamentos y protocolos distintos, el de la Cámara lo prohíbe, pero el reglamento 
de custodia del lábaro patrio establece que la escolta que lo porta, nuestra bandera, debe de ir la 
escolta con el armamento orgánico que corresponda. Entonces se negocia, se acuerda con 
anticipación entre la Mesa Directiva y la Presidencia. El presidente Creel o yo creo que lo asesoraron 
mal o se le fue, es de seres humanos, definió que el recinto era el Salón de Plenos, entonces fue su 
primer error pensar, él interpretó que el recinto es el Salón”. [ARISTEGUI]  

Jorge Álvarez Máynez arremete contra Santiago Creel y pide que admita sus errores.- El presidente 
de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados debe aceptar por completo los errores cometidos 
en la sesión de Congreso General, donde se acordó permitir el acceso de militares armados a las 
instalaciones parlamentarias, y se impidió su presencia con armas en el Salón de Sesiones, demandó 
el líder de la bancada de MC, Jorge Álvarez. [MVS] [RAZÓN]  
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Santiago Creel usa su cargo para promoverse: Leonel Godoy.- En entrevista para "Así las Cosas" con 
Gabriela Warkentin y Javier Risco, el vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Leonel 
Godoy, señaló que, el presidente de la Cámara de Diputados "en reiteradas ocasiones ha tenido faltas 
graves” y llamados desde la Junta de Coordinación Política. “La petición de remoción del presidente 
de la Cámara de Diputados, Santiago Creel fue no por lo que ocurrió el día primero en la instalación 
del Congreso General, sino porque han sido reiteradas las ocasiones… las que han llevado a la 
decisión de muchos grupos parlamentarios a solicitar la remoción de Santiago Creel, o como también 
se le propuso la posibilidad de que él renuncie”, aclaró Leonel Godoy. [W RADIO] [W RADIO]  

Spot de entrevista a Santiago Creel en Milenio Televisión.- “Soy Santiago Creel, presidente de la 
Cámara de Diputados, a mucha honra, te invito a ti que me estás viendo para tomar un café, aquí en 
Milenio”. ‘Café Milenio’ con Santiago Creel, domingo 21:30 horas por Milenio Televisión. [MILENIO 
TELEVISIÓN]  

Encabezará AMLO ceremonia del 5 de febrero en Querétaro; asistirá Santiago Creel.- El domingo 5 
de febrero se celebra el 106 Aniversario de la Promulgación de la Constitución de 1917. El presidente 
López Obrador encabezará la ceremonia en el Teatro de la República en Querétaro. Entre los 
invitados especiales se encuentran los presidentes del Senado, Alejandro Armenta, y el de la Cámara 
de Diputados, el panista, Santiago Creel. Está programada la presencia de la Ministra Norma Lucía 
Piña, quien preside la SCJN. Es la primera vez que la Ministra coincide en un evento público con el 
presidente López Obrador desde que rindió protesta hace un mes. [NMÁS]  

Aprueban ley que elimina trabas para cobrar pensiones por viudez.- En el Senado de la República 
se aprobó una iniciativa para que se elimine de la Ley del Seguro Social y de la Ley del ISSSTE, la 
condición de tener un año cumplido, entre la fecha de la celebración del matrimonio y la muerte de 
un asegurado para que una persona pueda tener derecho a la pensión por viudez. La propuesta fue 
de los diputados federales del PRI, Marcela Guerra y Rubén Moreira, que significa la derogación de 
las fracciones II y III del artículo 132 de la ley del IMSS, y las fracciones II y III del artículo 136 de la ley 
del ISSSTE. [HERALDO DE SALTILLO] [HERALDO]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Presentará Morena iniciativa para mejorar rendimiento deportivo.- El presidente de la Jucopo de 
la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, presentará una iniciativa que permite impulsar un mayor 
rendimiento deportivo. El también coordinador parlamentario de Morena indicó que desde San 
Lázaro se puede hacer mucho por el deporte, desde mejorar las condiciones para fomentar su 
práctica, el ID para acceso a estadios y las condiciones en las que se encuentran estos últimos. 
[HERALDO]  

Rechaza TEPJF asistir a San Lázaro para reunión con la Jucopo.- El presidente de la Jucopo, Ignacio 
Mier, envió esta semana una carta al TEPJF para proponer un encuentro con las magistraturas entre 
los días 8 y 9 de febrero, a fin de dirimir distintos puntos de vista que se tienen en la Cámara de 
Diputados sobre sus sentencias. El Tribunal Electoral respondió con su rechazo a acudir a San Lázaro 
en imposición de los días que plantearon los legisladores. Expresaron que están en la disposición de 
escuchar sus posturas, pero bajo el procedimiento judicial, dándoles una audiencia en las 
instalaciones de la Sala Superior como a cualquier otra persona. Queda en espera la respuesta de 
Junta de Coordinación. [MILENIO TELEVISIÓN] 

Seguiré escuchando a los poblanos para obtener su respaldo: Nacho Mier.- Este año ya es de 
corcholatas y no solo a nivel federal, sino también en Puebla, aseguró el diputado federal Ignacio 
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Mier Velazco, señalando que mientras sea el Coordinador de los diputados de Morena seguirá 
buscando el respaldo de la ciudadanía para definirse. [CAMBIO]  

MC presenta segunda denuncia contra termoeléctrica de Tula por contaminación.- El coordinador 
de MC en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, presentó una denuncia ante la Profepa 
para que investigue los altos niveles de contaminación reportados en la Ciudad de México durante 
el mes pasado. Señaló que el causante es el combustóleo que utiliza la Termoeléctrica "Francisco 
Pérez Ríos" en Tula, Hidalgo; y se trata de la segunda acusación que realiza contra la central térmica, 
la primera la hizo el 6 de mayo del año pasado. [UNIVERSAL]  

Denuncian uso de la Cámara como almacén y punto de reparto de periódico de Morena.- La 
fracción parlamentaria de MC en la Cámara de Diputados denunció formalmente el uso de las 
instalaciones parlamentarias, para el almacenamiento y posterior distribución de propaganda 
política de Morena, contenida en el periódico “Regeneración”. El coordinador Jorge Álvarez Máynez 
presentó el recurso ante el INE, en particular ante la Unidad Técnica de Fiscalización. [MVS] 

Magistrados del TEPJF aceptan sostener reunión con integrantes de la JUCOPO de San Lázaro.- Las 
magistradas y magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral del TEPJF aceptaron celebrar una 
audiencia con los integrantes de la Jucopo de la Cámara de Diputados para tratar el tema del debido 
cumplimiento de las resoluciones electorales. Al respecto, el órgano jurisdiccional puntualizó que 
todas las personas justiciables tienen a su alcance el derecho de ser escuchados para expresar los 
planteamientos que consideren convenientes relacionados con la sustanciación y el cumplimiento 
de las sentencias. [MVS] [UNIVERSAL] [REFORMA] [EXCÉLSIOR]  

DIPUTADOS 
Regular uso de drones, propone Morena en San Lázaro.- En la Cámara de Diputados, desde la 
bancada de Morena se busca regular y restringir el uso de drones. La diputada María Eugenia 
Hernández planteó reformas a la Ley de Aviación Civil que entre otros aspectos, prevén definir qué 
es un dron, establecer que se podrán utilizar solo con permiso o certificación de la autoridad 
aeronáutica y que una persona no podrá operar dos o más aparatos de ese tipo, de manera 
simultánea. [MVS] 

Buscan penalizar violencia laboral.- La bancada de Acción Nacional puso los reflectores en la 
violencia y acoso laboral que las mujeres padecen de manera cotidiana, al presentar una reforma 
para actualizar legislación con lo establecido en el Convenio 190 de la Organización Internacional del 
Trabajo, que para tal efecto ratificó el Senado en 2022. En su iniciativa, la diputada María de los 
Ángeles Gutiérrez Valdez plantea que este acoso representa un daño a la salud de las trabajadoras, 
por lo que urgen acciones encaminadas a erradicar en términos generales la violencia de género. 
[EXCÉLSIOR] 

En Va por México todas las voces son bienvenidas, asegura el PRI.- En Va por México todas las voces 
son bienvenidas, siempre que sea para construir una gran alianza con miras al 2024, así lo dijo la 
dirigencia nacional del PRI, encabezada por Alejandro Moreno, al considerar que la suma de 
organizaciones de la sociedad civil le dará la cohesión y fortaleza al voto opositor para derrotar de 
manera clara y contundente a Morena. [RAZÓN] [JORNADA]  

Noroña califica de irresponsable decisión del TEPJF sobre proceso de designación de consejeros del 
INE.- La decisión del TEPJF, sobre revocar el acuerdo de la Cámara de Diputados relativo al proceso 
de designación de Consejeros del INE, pone en entredicho la renovación de dicho órgano electoral, 
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sobretodo en lo que respecta a su presidencia, señaló el diputado Gerardo Fernández Noroña, del 
PT. [UNIVERSAL] 

Propone PVEM elevar penas por privación ilegal de la libertad en transporte público.- La diputada 
Angélica Peña Martínez, del PVEM, propuso reformar el Código Penal Federal, para tipificar el delito 
de privación ilegal de la libertad que se realice en el transporte público por parte del conductor. La 
pena de prisión prevista actualmente es de seis meses a tres años de prisión y de 25 a 100 días multa, 
la iniciativa plantea aumentar hasta en una mitad cuando el sujeto activo preste servicios de 
transporte público de pasajeros a la víctima y la privación ilegal de la libertad se realice durante la 
prestación de dicho servicio. [UNIVERSAL] 

OPINIÓN  
COLUMNA/ VERÓNICA MALO/ LE DEBEN UNA DISCULPA A SANTIAGO CREEL.- Santiago Creel hizo 
valer la ley, una ley. No está a discusión si esta gusta, no gusta, enoja o satisface. Tampoco si la 
normatividad es la adecuada (en lo personal me parece que lo que la ley marca de absoluto sentido 
común). Por lo pronto, entonces, lo único que cuenta es que la ‘ley es la ley’; y en este país, donde 
cada día es más común el olvido de respetarla y acatarla, al querer hacerla valer el diputado Creel, 
llevó a que en el colmo del paroxismo otros legisladores le escupieran adjetivos calificativos y, luego, 
pidieran su remoción. [HERALDO] 
COLUMNA/ FEDERICO LA MONT/ EN NOVIEMBRE, CANDIDATO A PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA.- 
… El panista Marko Cortés Mendoza quiere ser mano en eso de proponer al candidato, como lo 
afirmó Alejandro “Alito” Moreno, empezando por el diputado federal Santiago Creel Miranda. Y los 
priistas también quieren imponerse con Enrique de la Madrid Cordero, que en su apellido lleva su 
capital político y se siente muy “apapachado” por “Alito” Moreno y por eso anda desatado. 
[UNONÁSUNO/p8] 
ARTÍCULO/ ANGEL RIVERO/ COALICIÓN SOCIAL DEMÓCRATA: MC Y PRD.- ¿Cuál es el miedo a seguir 
un procedimiento democrático donde se comparen los perfiles de Beatriz Paredes Rangel, Enrique 
de la Madrid Cordero en el PRI; al que se sumen los que a mi juicio son punteros en el PAN: Santiago 
Creel Miranda, Mauricio Vila Dosal, Lily Téllez García y Ricardo Anaya Cortés y los perredistas Silvano 
Aureoles Conejo y Miguel Ángel Mancera Espinosa, y eventualmente se sumen a la terna por MC los 
neoleoneses Luis Donaldo Colosio Riojas y Samuel García Sepúlveda? [MILENIO/p3] 
COLUMNA/ IVONNE MELGAR/ RETROVISOR / EL FUTURO DEL INE, EN MANOS DE MORENA.- 
Quedan dos meses para reformular la convocatoria como lo instruyó el TEPJF; terminar de integrar 
el Comité Técnico de Evaluación que habrá de revisar la idoneidad de los aspirantes, examinarlos, 
entrevistar a los finalistas y formular las cuatro quintetas con los 20 mejores perfiles; y definir en la 
Jucopo quiénes gozan del mayor consenso para conseguir en el pleno el aval de las dos terceras 
partes de los diputados. A todos conviene que el presidente de la Jucopo logre construir un buen 
acuerdo para la renovación del INE… [EXCÉLSIOR/p5] 
ARTÍCULO/ JORGE TRIANA/ VA A CAER, EL "PLAN B" VA CAER.- La destrucción institucional ha 
marcado este sexenio. Bajo un discurso maquillado de transformación se arrebatan derechos, y 
aquello que creímos consolidado se desvanece en nuestras manos; hoy la política de la devastación 
se extiende hasta el órgano pilar de nuestra democracia, aquel garante de soberanía, votos y 
derechos, que ha logrado cientos de transiciones sin necesidad de conflicto, y que se ha hecho 
merecedor de la confianza ciudadana. [UNIVERSAL/p14] 
ARTÍCULO/ ALEJANDRO MORENO/ CUAUHTÉMOC CÁRDENAS.- La política es ante todo un ejercicio 
de confianza y de respeto. Por ello, para un político el nombre y la reputación lo son todo… 
Cuauhtémoc Cárdenas ha contribuido de forma permanente, discreta y austera al desarrollo del país. 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4223_J_MILTV_0_TEPJFOFRECE_TEPJFOFRECEAUDIENCIAADIP_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4223_P_UNIVERSAL_0_PROPONEPVEM_PRIVACIONLIBERTATRANSPORTEPUB_8VERDE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4223_C_HERALDO_0_TRESENRAYA_DISCULPACREEL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4223_C_UNO_8_DIARIOCONLAMONT_CREEL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4223_C_MIL_3_ANGELAGUIRRE_ELECCIONES_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4223_C_EXC_5_RETROVISOR_CONSEJEROSINE_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4223_C_UNIVERSAL_14_JORGETRIANA_PLANB_3DIP.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

Él no busca bañarse de gloria personal, sino tener la satisfacción del deber cumplido. 
[UNIVERSAL/p14-15] 
ARTÍCULO/ DAVID COLMENARES/ CONSTITUCIÓN Y FISCALIZACIÓN SUPERIOR.- A casi 200 años de 
su origen, en el constitucionalismo aparece la atribución de la fiscalización en la Constitución de Cádiz 
de 1812, se reitera en 1824, y pasa a la de 1917. Posteriormente -20 años después se le denomina 
Auditoría Superior de la Federación, a partir del 20 de diciembre de 2000, con principios 
constitucionales. La ASF es hoy una institución dinámica, técnica, especializada con autonomía de 
gestión y consolidada… [SOL DE MÉXICO/p13] 
COLUMNA/ GINA CRUZ BLACKLEDGE/¿HACIA LA TRANSFORMACIÓN DE LA COMISIÓ NACIONAL DE 
DERECHOS HUMANOS?.- El Senado recibió, de la titular de la CNDH, una propuesta que es el fiel 
reflejo de la 4T: va contra todas las formas y presenta evidentes sesgos ideológicos… Esta propuesta 
desnaturaliza a un órgano constitucional autónomo, cuya titularidad debe ser ocupada por una 
persona con capacidad profesional, pericia técnica y un perfil avalado por el Senado. En la integración 
de todos los órganos constitucionales autónomos, el Congreso de la Unión tiene un papel central 
que en el caso de la CNDH se perdería para siempre. [HERALDO] 
COLUMNA/ LIÉBABO SÁEBZ/ PARALAJE / LA RESISTENCIA JUDICIAL.- La embestida del Presidente 
contra la democracia tiene varias vertientes, la más relevante por sus efectos e implicaciones es la 
judicial. Antes, fue muy importante el ámbito legislativo, especialmente que se haya frenado la 
reforma constitucional; ahora, ante la virtual aprobación del llamado Plan B, se vuelve crucial el litigio 
en tribunales. [MILENIO/p2] 
ARTÍCULO/ FERNANDO MARTÍNEZ/ EL PLAN B Y LA ANTIDEMOCRACIA.- No es exagerado afirmar 
que, de aprobarse el llamado Plan B de la Reforma Electoral, estaríamos ante un serio riesgo de 
afectar la vida democrática en el país… Es tiempo de que los mexicanos nos decidamos a participar 
para defender algo que ha costado muchos años de esfuerzo y exijamos a la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación que actúe pensando en los altos valores nacionales y rechace un plan que ni 
siquiera fue discutido con apertura en el Congreso. [CRÓNICA/p5] 
COLUMNA/ BAJO RESERVA/** EL RESCATE DE PABLO AMÍLCAR SANDOVAL.- Nos cuentan que 
quien al parecer está siendo rescatado por el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, es 
Pablo Amílcar Sandoval… Ahora, nos hacen ver, don Adán Augusto lo placeó en Tlaxcala y dijo que 
“es uno de los mayores expertos en técnica legislativa, no nada más en la Cámara de Diputados, sino 
en la historia moderna del país”. ¿Tendrá que ver con alianzas para el 2024? [UNIVERSAL/p2] 
COLUMNA/ TRASCENDIÓ/ **Que con enjundia el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, 
le entraba a los taquitos de canasta conocidos como “los de atrás de Correos”, durante su gira por 
Tlaxcala… Por cierto, hablando de comida, con una tamaliza el coordinador del PRD en el Senado, 
Miguel Ángel Mancera, festejó los 25 años del Canal del Congreso y agradeció que esa señal pública 
difunda de manera íntegra la actividad parlamentaria. [MILENIO/p2] 
EDITORIAL/ PLAYAS: HACER CUMPLIR LA LEY.- …En agosto de 2020 el Ejecutivo federal publicó un 
decreto en el cual se establece que "el acceso a las playas marítimas y la zona federal marítimo-
terrestre contigua a ellas no podrá ser inhibido, restringido, obstaculizado ni condicionado, salvo en 
los casos que establezca el reglamento", disposición ratificada por el Congreso y plasmada en una 
adición a la citada Ley General de Bienes Nacionales. [JORNADA/p2] 
ARTÍCULO/ ALFREDO RÍOS/ MUCHO RUIDO ELECTORAL, POCA SUSTANCIA IDEOLÓGICA.- 
…Nuevamente desfilaron todos los precandidatos que aspiran en Morena, sin excluir ya al senador 
Ricardo Monreal, ni al diputado Fernández Noroña. El tema central es la unidad en el proyecto, con 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4223_C_UNIVERSAL_14.15_LAIDEAADESCATACR_ALITOYCARDENAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4223_C_SOL_13_DAVIDCOLMENARES_CONSTITUCIONYFISCALIZACION_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4223_C_HERALDO_0_GINACRUZ_CNDH_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4223_C_MIL_2_PARALAJE_INE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4223_C_CRONICA_5_FERNANDOMARTINEZ_PLANB_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4223_C_UNIVERSAL_2_BAJORESERVA_PABLOAMILCAR_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4223_C_MIL_2_TRASCENDIO_25ANOSCANALDELCONGRESO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4223_C_JORNADA_2_EDITORIAL_PLAYAS_3DIP.pdf
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una aparente ideología de izquierda, aunque, en la práctica, programas y proyectos tienen un claro 
tinte neoliberal. [HERALDO/p5] 

INFORMACIÓN GENERAL  

EJECUTIVO 

Primero justicia y luego derecho : AMLO a Monreal.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
reconoció que una diferencia de fondo que tiene con el senador Ricardo Monreal es su visión de 
anteponer la ley a la justicia, a lo que el legislador respondió que “si algo es legal, debe también ser 
justo, y viceversa”. En la conferencia mañanera de Palacio Nacional, el mandatario explicó que el 
también aspirante a la Presidencia de la República está a favor del derecho más que de la justicia. 
[MILENIO / pp-p6-p7] 

Conecta Baja California a gobierno de México y EU.- Los gobiernos de México y Estados Unidos, de 
manera conjunta están realizando obras de modernización de la infraestructura de los cruces 
fronterizos, así como acciones de atención migratoria y de bienestar para las poblaciones de ambos 
lados de la frontera, señalaron de manera coordinada el Embajador de Estados Unidos en México, 
Ken Salazar y la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar, quienes unen esfuerzos y 
voluntades en beneficio mutuo. [RAZÓN / pp-p10] 

JUDICIAL 

Niega fiscalía cobro al conductor de L3 por daños a Metro.- La Fiscalía de Ciudad de México precisó 
que si bien en la continuación de la audiencia inicial de Carlos Alfredo “N”, el conductor del convoy 
que chocó en la Línea 3 del Metro, el Ministerio Público valuó en más de 210 millones de pesos los 
daños ocasionados a las instalaciones del Sistema de Transporte Colectivo (STC), no se solicitó esa 
cantidad al imputado. [MILENIO / p13] 

Ovidio pide “perdón” a sus vecinos desde El Altiplano.- Desde el penal de máxima seguridad del 
Altiplano, Ovidio Guzmán, El Ratón, envió un mensaje a sus plebes del poblado de Jesús María: 
“perdón”. A través de familiares, el hijo de Joaquín El Chapo Guzmán quiso disculparse con “el 
rancho”, como lo llama, por los daños causados, incluso por las propias autoridades, en el segundo 
culiacanazo que llevó su captura. [MILENIO / pp-p9] 

GENERAL 

El AIFA, “sobrado” para recibir empresas de carga, dice su director.- El director general del 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), general Isidoro Pastor Román aseguró este viernes 
que el Aeropuerto en Santa Lucía, en Tecámac, Estado de México le sobra capacidad para recibir 
transporte de carga, aunque el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) seguirá con 
el servicio mientras exista. [CRÓNICA / pp-p6] 

En abril, CFE planea iniciar proyecto de energía solar.- Sin duda son buenas noticias que tienen que 
ver con el crecimiento de la economía en nuestro país, esto luego de que el Gobierno de México 
anunció que planea poner en marcha a finales de abril la primera fase de un enorme proyecto de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4223_C_HERALDO_0_ALFREDORIOSCAMARENA_FERNANDEZNORONA_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4223_N_MILENIO_1.6.7_PRIMEROJUSTICIA_AMLOYMONREAL_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4223_N_RAZON_1,10_BCYEUCIERRANFILAS_MIGRACION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4223_N_MIL_13_NIESGAFISCALIA_L3METRO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4223_N_MIL_1.9_OVIDIOPIDEPERDON_OVIDIO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4223_N_CRONICA_1.6_ELAIFASOBRADO_AIFA_12NACIONAL.pdf
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energía solar cerca de Puerto Peñasco, Sonora, en la cima del golfo de California y frontera con 
Arizona. [UNO MÁS UNO / pp-p4] 

ECONOMÍA 

Esperan derrama de 50 mil mdp por 1er puente del año.- El primer fin de semana largo del año, que 
se extenderá desde el viernes tres hasta el lunes seis de febrero debido a la conmemoración de la 
promulgación de la Constitución mexicana, propiciará una derrama económica para el sector de 
comercio, servicios y turismo de más de 50 mil millones de pesos. [RAZÓN / p5] 

SEGURIDAD 

Y por caso de ese tipo, largo bloqueo.- En pleno inicio del primer puente largo del año, familiares de 
una pareja desaparecida bloquearon por alrededor de nueve horas la salida a Cuernavaca para 
demandar a las autoridades el esclarecimiento del caso, lo que generó caos vehicular y que incluso, 
algunos automovilistas se enfrentaran a golpes con los manifestantes, hasta que las autoridades se 
comprometieron a atenderlas. [RAZÓN / pp-p5] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4223_N_UNO_1.4_ENABRILCFEPLANEA_CFE_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4223_N_RAZON_5_ESPERANDERRAMADE_PUENTE_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4223_N_RAZON_1.5_YPORCASODEESTETOPO_DESAPARICION_12NACIONAL.pdf
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Entrevista 

Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

“Es un ataque político porque cumplí el reglamento interior que gobierna el Congreso General, hay que 

recordar que la instalación del Congreso no es una sesión de la Cámara de Diputados, no es una sesión 

de Cámara de Senadores, es una sesión especial, solemne del Congreso General y tiene sus normas y 

esas normas atienden dos cosas, primero, que nadie puede entrar al salón de sesiones armado; 

segundo, que puedo imputar a una cuadrilla militar a ingresar a las instalaciones para rendir honores a 

la bandera.  

Cada vez que el Presidente va a tomar posesión, entra por el vestíbulo y hace los honores a la bandera 

antes de entrar y después entra, esto es precisamente esa disposición que se estableció para poder 

entrar una cuadrilla militar al vestíbulo y no al recinto, cuando da el primer paso dentro de las 

instalaciones, esa cuadrilla militar está bajo mi mando, bajo el mando civil del Presidente del Congreso 

de la Unión”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK0mylCF53prlTI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%212781&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK0mylCF53prlTI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212781&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK0mylCF53prlTI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212781&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
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PAN defiende actuación de Creel tras polémica por militares armados 

en San Lázaro; “hizo valer la ley” 

El vocero del PAN, Marcos Aguilar Vega, aseguró que el 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel Miranda, ha hecho y hará valer 

la ley en todo momento para salvaguardar la seguridad y 

los reglamentos del recinto Legislativo y las críticas 

provienen del miedo de los morenistas porque lo ven 

como una amenaza a su sistema autoritario. 

En defensa del diputado federal, Marcos Aguilar estimó 

que Morena es quién desprecia la ley militarizando todo, 

incluso abogando para que personal de la Secretaría de la Defensa entrara armado al salón de Pleno de 

San Lázaro, siendo que está expresamente prohibido esto por la ley. 

La Ley Orgánica del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, en su artículo 12 es explícita al 

señalar: 

Los recintos del Congreso y sus Cámaras son inviolables. Toda fuerza pública está impedida de tener 

acceso a los mismos, salvo con permiso del Presidente del Congreso, de la Cámara respectiva, o de la 

Comisión Permanente, según corresponda, bajo cuyo mando quedará en este caso. 

Mientras que los artículos 213 y 214 del Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso General de 

los Estados Unidos Mexicanos exponen que cuando concurriere alguna guardia militar, quedará bajo 

las órdenes del Presidente de la Cámara y ninguna persona podrá ingresar al Salón de Sesiones 

armada. 

Es por ello que Santiago Creel lo único que ha hecho es cumplir con la ley, proteger los reglamentos y 

ordenamientos jurídicos que se señalan para mantener la paz y la armonía dentro del recinto 

legislativo, puntualizó. 

Marco Aguilar señaló que Morena lo único que intenta es hacer show y pasarse la ley por alto. Incluso 

la Secretaría de la Defensa en un comunicado señaló que: “La actuación del personal militar, 

respetuoso de los Poderes de la Unión, se ajustó al reglamento y los protocolos de la Cámara de 

Diputados; así como a la reglamentación castrense, aspectos que fueron establecidos en la 

coordinación previa”. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-defiende-actuacion-de-ceel-tras-polemica-por-militares-

armados-hizo-valer-la-ley   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-defiende-actuacion-de-ceel-tras-polemica-por-militares-armados-hizo-valer-la-ley
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-defiende-actuacion-de-ceel-tras-polemica-por-militares-armados-hizo-valer-la-ley
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El PAN defendió a Santiago Creel: “Morena 
intenta hacer show y pasarse la ley por 

alto” 
 

 

 

 

 

 

 

El Partido Acción Nacional (PAN) consideró que los ataques de Morena en contra de Santiago Creel 
Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, se deben a que lo consideran 
una amenaza para el autoritarismo del partido guinda. 

Respecto a la polémica en el Congreso durante la apertura del periodo ordinario, el vocero del 
PAN, Marcos Aguilar Vega, aseguró que Creel Miranda, en su papel de presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, solo hizo valer la ley para salvaguardar la seguridad y los 
reglamentos del recinto Legislativo. 

“Esto no es más que un ataque político contra quien el presidente (Andrés Manuel) López Obrador y 
Morena ven como un adversario que representa una amenaza a su sistema autoritario”, aseveró 
Marcos Aguilar. 

El PAN defendió a Santiago Creel: “Morena intenta hacer show y pasarse la ley por alto” - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/03/el-pan-defendio-a-santiago-creel-morena-intenta-hacer-show-y-pasarse-la-ley-por-alto/
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PAN respalda a Santiago Creel; ataques vienen por ser amenaza contra 

autoritarismo 

 

El Comité Ejecutivo Nacional del PAN salió en 

defensa del presidente de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel Miranda ante la 

polémica que generó su decisión de impedir que 

personal militar ingresara armado al salón de 

sesiones para rendir honores a la bandera 

nacional.  

Ante las críticas de legisladores de Morena y del 

presidente de la república Andrés Manuel López 

Obrador, el vocero de Acción Nacional, Marcos 

Aguilar dijo que se trata de un ataque político desde Palacio Nacional, porque ven a Creel Miranda 

como una amenaza contra el sistema autoritario.  

Aguilar Vega, dijo que Morena desprecia la ley militarizando todo, incluso abogando para que personal 

de la Secretaría de la Defensa entrara armado al salón de Plenos, lo cual está prohibido por la ley.  

El vocero dijo que el articulo 12 de la Ley Orgánica del Congreso establece que la fuerza pública está 

impedida de tener acceso a los recintos de las Cámaras de Diputados y Senadores, salvo con permiso 

del presidente del Congreso, de la Cámara respectiva, o de la Comisión Permanente.  

Explicó que los artículos 213 y 214 del Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso General de 

los Estados Unidos Mexicanos exponen que cuando acuda alguna guardia militar, quedará bajo las 

órdenes del presidente de la Cámara y ninguna persona podrá ingresar al Salón de Sesiones armada.  

Insistió en que Santiago Creel lo único que ha hecho es cumplir con la ley, proteger los reglamentos y 

ordenamientos jurídicos. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/3/pan-respalda-santiago-creel-ataques-vienen-por-ser-

amenaza-contra-autoritarismo-581907.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/3/pan-respalda-santiago-creel-ataques-vienen-por-ser-amenaza-contra-autoritarismo-581907.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/3/pan-respalda-santiago-creel-ataques-vienen-por-ser-amenaza-contra-autoritarismo-581907.html
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Entrevista 

Kenia López Rabadán (Senadora – PAN) 

 

“El presidente y sus legisladores en específico, en el Senado y en la Cámara de Diputados, ampliaron la 

prisión preventiva oficiosa, evidentemente eso viola derechos humanos, se ha dicho a nivel nacional e 

internacional que es una figura que no debería usarse y en este gobierno no solamente se usó sino 

además se amplió, se generaron más posibilidades de que una persona pueda estar en la cárcel sin 

tener de manera justa una sentencia. Hay que decir la verdad, han ocupado esta figura de prisión 

preventiva para meter a la cárcel a gente con la que no está de acuerdo el Gobierno.  

Acabamos de ver cómo reaccionan los legisladores de Morena ante una decisión totalmente apegada a 

la Ley del presidente Santiago Creel en la Cámara de Diputados, reaccionan de una manera 

impresionante, colérica, pareciera que es más bien en contra de Santiago Creel por ser futuro 

candidato de la oposición”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1FW3wm9nSvpYr-LepHGc1ZI755HPDKSzb/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1FW3wm9nSvpYr-LepHGc1ZI755HPDKSzb/view
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Presencia militar en San Lázaro, conforme a protocolos: 
Sedena 

 

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) afirmó que la participación de su personal en la ceremonia 
de inicio de sesiones en la Cámara de Diputado se ajustó al reglamento y a los protocolos de ese órgano 
legislativo, y que siempre se ha conducido con respeto a todos los poderes de la Unión. 
El miércoles pasado, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda (PAN), impidió la 
entrada al salón de sesiones de San Lázaro a una escolta militar con la bandera nacional, con el 
argumento de que los uniformados iban armados. 
 
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=277168&relacion=&tipo=Noticias&categoria=
1 
 

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=277168&relacion=&tipo=Noticias&categoria=1
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=277168&relacion=&tipo=Noticias&categoria=1
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Sedena defendió presencia de escolta armada durante ceremonia en 

la Cámara de Diputados 

 

El Ejército también emitió una comunicación en donde explica que participó en acciones cívicas 

durante la ceremonia de inicio del Segundo Periodo Ordinario de Sesiones del Honorable Congreso de 

la Unión y dice que la Sedena “hace del conocimiento que con fundamento en el artículo primero, 

fracción IV de la Ley Orgánica del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, personal del Ejército Mexicano, a 

petición expresa de la Comisión de Defensa Nacional de la Cámara de Diputados, participó el primero 

de febrero del año en curso, en el acto protocolario de honores a la bandera nacional y entonación del 

Himno Nacional Mexicano en el interior del recinto legislativo de San Lázaro. 

“La intervención del personal participante en el mencionado acto protocolario se efectuó con base en 

una coordinación previa con representantes del área de Protocolo de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados, en la que se determinó como lugar del evento el vestíbulo del recinto legislativo”.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIwfF5MfZkOQs8Q&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%212786&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIwfF5MfZkOQs8Q&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212786&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIwfF5MfZkOQs8Q&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212786&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 04/02/2023 LEGISLATIVO 

Análisis | ¿Se pueden ingresar armas al 
recinto del Congreso de México?, esto 

dice un abogado constitucionalista 
 

 

 

 

 

 

En México, lo que sería un acto protocolario en el Congreso se convirtió en toda una polémica: no se 

le permitió el acceso a la escolta militar que llegó a la sala de sesiones del Legislativo para rendir 

honores a la bandera porque sus integrantes llegaron armados. El presidente de la Mesa Directiva de 

la Cámara de Diputados —el legislador de oposición Santiago Creel— justificó su acción argumentando 

que así lo establece la ley. Francisco Burgoa, abogado constitucionalista y catedrático de la UNAM, 

hace un análisis y explica lo que dice la ley sobre la situación ocurrida en el recinto legislativo. 

 

¿Se puede entrar armado al Congreso de México? (cnn.com) 

 

 

 

 

https://cnnespanol.cnn.com/tv_show/redaccion-mexico/
https://cnnespanol.cnn.com/video/armas-recinto-congreso-militares-santiago-creel-abogado-constitucionalista-redaccion-mexico/
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Sedena dio la razón a Diputados; honores a 
la bandera debían ser fuera del recinto 

legislativo 
 

 

 

 

 

 

 

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) aclaró que la ceremonia para rendir honores a la 
bandera en el vestíbulo del Congreso fue por acuerdo con la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados en apego al reglamento del Poder Legislativo. 

Detalló que la intervención del personal del Ejército mexicano se efectuó con base en una coordinación 
previa con representantes del área de Protocolo de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
en la que se determinó como lugar del evento el vestíbulo del recinto legislativo. 

La Sedena, a cargo del General secretario, Luis Cresencio Sandoval, expuso este jueves que el 
acuerdo contempló que la banda de música del Ejército entonara el himno nacional dentro del Salón 
de Plenos, mientras que el personal armado se encargaría de los honores a la bandera en el vestíbulo, 
respetando así el reglamento de las dos instituciones. 

Sedena dio la razón a Diputados; honores a la bandera debían ser fuera del recinto legislativo - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/03/sedena-dio-la-razon-a-diputados-honores-a-la-bandera-debian-ser-fuera-del-recinto-legislativo/
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Comentario 

Renata Turrent (Analista política) 

 

“El tema de Creel. Lo que creo que le está pasando a la oposición es que no están anclándose a un 

proyecto de nación. están reaccionando a todo lo que tenga que ver con la 4T. Eso los hace caer en 

contradicciones, e incluso en cuestiones éticas cuestionables como lo que sucedió con Santiago Creel. 

Claramente, lo que estaba haciendo era tratar de subirse al tema de la militarización, que le ha pegado 

a la oposición. Recordemos que él fue uno de los impulsores para que en 2005 procesaran a un 

compositor que criticó el himno nacional. Ahora está en un sentido contrario”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1X__Dg88bOys__kJ2I0ybfwJ77mzB98EG/view 

https://drive.google.com/file/d/1X__Dg88bOys__kJ2I0ybfwJ77mzB98EG/view
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Expresa Santiago Creel su máximo honor de ser presidente 

de la Cámara de Diputados 

El diputado Santiago Creel Miranda expresó su respeto y aprecio a todos los grupos parlamentarios 

como presidente de la Cámara de Diputados, tras lo sucedido durante la Sesión de Congreso General 

en la apertura del Periodo Ordinario de Sesiones el 1 de febrero. Al fijar su posicionamiento antes de la 

apertura de la sesión ordinaria de este jueves, manifestó su reconocimiento a cada una de las 

intervenciones de las y los legisladores y ofreció tomarlas en cuenta, inclusive aquellas que resuelva la 

Junta de Coordinación Política, (Jucopo). 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,108053/titulo,Expresa%20Santiago%20Creel%20su%20m%C3%A1ximo%20honor

%20de%20ser%20presidente%20de%20la%20C%C3%A1mara%20de%20Diputados/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,108053/titulo,Expresa%20Santiago%20Creel%20su%20m%C3%A1ximo%20honor%20de%20ser%20presidente%20de%20la%20C%C3%A1mara%20de%20Diputados/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,108053/titulo,Expresa%20Santiago%20Creel%20su%20m%C3%A1ximo%20honor%20de%20ser%20presidente%20de%20la%20C%C3%A1mara%20de%20Diputados/
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Asumo los errores, asumo la responsabilidad: Santiago 

Creel Miranda 

 

Santiago Creel Miranda descartó renunciar a la mesa directiva de la Cámara de Diputados, luego de 

que reconociera que cometió un error al ocultar que negoció la presencia de militares en el Palacio 

Legislativo de San Lázaro, además de que atribuyó a Presidencia la intención de que el Ejército quisiera 

entrar al pleno. 

https://retodiario.com/nacional/2023/02/03/asumo-los-errores-asumo-la-responsabilidad-santiago-creel-miranda/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://retodiario.com/nacional/2023/02/03/asumo-los-errores-asumo-la-responsabilidad-santiago-creel-miranda/
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Admite Creel errores, pero dice que no dejará la mesa de 
la Cámara 

 
El panista Santiago Creel Miranda estuvo ayer sujeto durante dos horas a una reprimenda por los errores 
que reconoció haber cometido al ocultar que negoció la presencia de militares armados en el recinto 
legislativo, pero descartó renunciar a la presidencia de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, 
como se lo exigieron Morena y PT, por “romper la institucionalidad” y tratar de atribuir al Ejecutivo la 
intención de que el Ejército quisiera entrar al pleno. 
 
https://turquesanews.mx/mexico/admite-creel-errores-pero-dice-que-no-dejara-la-mesa-de-la-
camara/ 
 
 

https://turquesanews.mx/mexico/admite-creel-errores-pero-dice-que-no-dejara-la-mesa-de-la-camara/
https://turquesanews.mx/mexico/admite-creel-errores-pero-dice-que-no-dejara-la-mesa-de-la-camara/
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Entrevista / Ignacio Mier (Coordinador de Diputados – Morena) 

 

“Y dice esa reforma, que ya tiene más de 40 años, que no podían ingresar al recinto… y ¿define lo que 

es recinto?: el recinto no es el Salón de Sesiones de la Cámara de Diputados, el recinto es todo, los 

jardines, todo, una vez que tú traspasas la puerta de la calle hacia el recinto, pues es todo el recinto. 

“Ahora, ¿qué se hacía en el pasado?, ¿qué hizo el anterior Presidente? Entran en contradicción, como 

siempre sucede, reglamentos y protocolos distintos, el de la Cámara lo prohíbe, pero el reglamento de 

custodia del lábaro patrio establece que la escolta que lo porta, nuestra bandera, debe de ir la escolta 

con el armamento orgánico que corresponda. Entonces se negocia, se acuerda con anticipación entre 

la Mesa Directiva y la Presidencia. El presidente Creel o yo creo que lo asesoraron mal o se le fue, es de 

seres humanos, definió que el recinto era el Salón de Plenos, entonces fue su primer error pensar, él 

interpretó que el recinto es el Salón”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APcLkCSW%2Drmk55o&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%212782&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APcLkCSW%2Drmk55o&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212782&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APcLkCSW%2Drmk55o&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212782&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
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Jorge Álvarez Máynez arremete contra Santiago Creel y pide que 

admita sus errores 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 

debe aceptar por completo los errores cometidos en la 

sesión de Congreso General, donde se acordó permitir el 

acceso de militares armados a las instalaciones 

parlamentarias, y se impidió su presencia con armas en el 

Salón de Sesiones, demandó el líder de la bancada del 

Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Álvarez. 

El legislador consideró que el presidente de la Mesa Directiva y responsable de ese incidente, Santiago 

Creel está “mintiendo” para justificarse públicamente. 

Advirtió que a quien le conviene una presidencia de la Cámara “débil” es al partido y el bloque 

mayoritario en San Lázaro. 

En una serie de mensajes publicados en redes sociales, el congresista informó de su decisión de no 

tratar más el tema ante los medios de comunicación, e incluso indicó que haber acordado con el 

diputado Creel Miranda que se le daría “vuelta a la página”. 

Sin embargo, ante la insistencia del legislador del Partido Acción Nacional (PAN) de “mentir” en 

declaraciones públicas y con ello “lastimar” la imagen del Congreso, le planteó algunas exigencias. 

“No tengo ningún problema personal con Santiago. Hasta ahora, hemos sido aliados de su presidencia. 

Me ha lastimado que haya preferido mentir y agraviarnos a sus aliados, provocando insultos en redes, 

por sostener una mentira. Ojalá recapacite. Lo necesitamos así”, sentenció en su cuenta en la red social 

Twitter, @AlvarezMaynez. 

Refrendó la alerta respecto a lo inconveniente que es contar en el recinto con una dirección debilitada, 

porque ello favorece sólo a los intereses de los grupos mayoritarios encabezados por la bancada del 

Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). “Nada le conviene más a Morena que una 

presidencia débil de la Cámara y que carezca de confianza. Como le dije ayer, parafraseando a Moliere: 

es preferible la ignorancia a la necedad de los instruidos. Se equivocó y todos lo hemos hecho. ¿Por 

qué no aceptarlo y ya?”, abundó. En la sesión ordinaria de este jueves 2 de febrero, después de recibir 

una larga ronda de reclamos de dos horas por parte de congresistas de la mayoría y también de 

algunos representantes de la oposición, el diputado Creel Miranda reconoció haberse equivocado. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/3/jorge-alvarez-maynez-arremete-contra-santiago-creel-

pide-que-admita-sus-errores-581937.html    

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/3/jorge-alvarez-maynez-arremete-contra-santiago-creel-pide-que-admita-sus-errores-581937.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/3/jorge-alvarez-maynez-arremete-contra-santiago-creel-pide-que-admita-sus-errores-581937.html
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Santiago Creel usa su cargo para promoverse: Leonel Godoy 

 

 “La petición de remoción del presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel fue no por lo que 

ocurrió el día primero en la instalación del Congreso General, sino porque han sido reiteradas las 

ocasiones… las que han llevado a la decisión de muchos grupos parlamentarios a solicitar la remoción 

de Santiago Creel, o como también se le propuso la posibilidad de que él renuncie”, aclaró Leonel 

Godoy. 

En entrevista para Así las Cosas con Gabriela Warkentin y Javier Risco, el vicecoordinador de Morena 

en la Cámara de Diputados, señaló que, el presidente de la Cámara de Diputados "en reiteradas 

ocasiones ha tenido faltas graves” y llamados desde la Junta de Coordinación Política. 

Especificó que “constante mente usa el cargo que tiene de presidente para promoverse y hablar de sus 

aspiraciones, que son legítimas y que todos respetamos pero que lo puede hacer como presidente de 

la mesa directiva de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión”. “Todos giran alrededor de la 

falta de institucionalidad a su función como presidente de la Cámara”. “Ha usado su cargo de 

presidente de la mesa directiva para promoverse como candidato presidencial en actividades que 

deberían ser institucionales, él las ha utilizado”. “lo puede hacer a su nombre, pero no como 

presidente de la Cámara de Diputados”. 

“Ha planteado a nombre de la Cámara de Diputados posiciones que no son consensadas”. “Lo que hizo 

el día primero no lo consultó con la mesa directiva”. 

“La parte más grave ha sido lo que ocurrió antier, porque no solo en su concepción que es correcta de 

que no puede haber gente armada en el recinto de la Cámara de Diputados se equivocó gravemente 

por que el vestíbulo forma parte del recinto” 

Señaló que “sí él quería que se respetara el protocolo hubiera solicitado una escolta de protección civil, 

bomberos o una universidad, había soluciones”. 

Finalmente, dijo que se requieren dos terceras partes del Congreso para la remoción de Santiago Creel, 

o darse otra solución, hay tres opciones: La disculpa, la renuncia o la remoción y ayer no se cumplió 

ninguna, por lo que será el próximo miércoles o jueves cuando se defina la posición de los grupos 

parlamentarios. 

https://wradio.com.mx/programa/2023/02/03/asi_las_cosas/1675434856_439428.html  

https://wradio.com.mx/programa/2023/02/03/asi_las_cosas/1675434856_439428.html
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El tema político de la semana: Morena y sus aliados piden la 

destitución de Santiago Creel 

 

Sin duda el tema político de la semana fue la petición de la bancada de Morena y sus aliados para 

remover a Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, por tomar la 

decisión de impedir el acceso de militares armados al Salón de Sesiones durante el inicio del Periodo 

Ordinario de Sesiones. A final de cuentas Creel Miranda asumió la responsabilidad y los errores que 

pudiera haber cometido; sin embargo, Morena enfatizó que según la Ley Orgánica del Congreso la 

Guardia Militar que ingreso al Palacio de San Lázaro se subordina a sus órdenes. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHkGt%2DvCxDC7DSg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%212803&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp 

  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHkGt%2DvCxDC7DSg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212803&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHkGt%2DvCxDC7DSg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212803&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
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Morena y PT piden la remoción de Santiago Creel 

 

Morena y PT piden que salga Santiago Creel de la Presidencia de la Cámara de Diputados, lo acusan de 

distorsionar la presencia del Ejército. Naturalmente los panistas lo defienden ya que se necesitan dos 

tercios para destituir a Santiago Creel, quien asumió su responsabilidad por la decisión que tomó. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJIioSsFWJLQ6ns&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%212773&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJIioSsFWJLQ6ns&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212773&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJIioSsFWJLQ6ns&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212773&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
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Solicitan remoción de Creel de Mesa Directiva 
 

El diputado Gerardo Fernández Noroña, del Partido del Trabajo, así como Leonel Godoy, de Morena, 
solicitaron la remoción de la Mesa Directiva del panista Santiago Creel tras la polémica por la presencia 
de militares armados en la instalación del Congreso. 
El diputado de Morena, Óscar Cantón Zetina, pidió a Creel que tuviera la “hombría” y “patriotismo” de 
renunciar “por dignidad”. 
Llaman la atención a Creel 
Por su parte, la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, presidida por Ignacio 
Mier, llamó la atención al presidente de San Lázaro, Santiago Creel Miranda, y lo acusó de provocar, por 
una decisión unipersonal, una “accidentada” instalación del Congreso. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/mexico--el-universal/437885 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/mexico--el-universal/437885
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Jalón de orejas a Santiago Creel 
 

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, presidida por Ignacio Mier, llamó 
la atención al presidente de San Lázaro, Santiago Creel Miranda, y lo acusó de provocar, por una decisión 
unipersonal, una “accidentada” instalación del Congreso. 
Esto luego de que anteayer miércoles diputados y senadores se enfrentaron porque durante la 
ceremonia de honores a la Bandera se permitió el acceso a militares de la escolta del Ejército, quienes 
portaban armas largas. 
 
https://www.yucatan.com.mx/mexico/2023/2/3/jalon-de-orejas-santiago-creel-380252.html 
 
 

https://www.yucatan.com.mx/mexico/2023/2/3/jalon-de-orejas-santiago-creel-380252.html
https://www.yucatan.com.mx/u/fotografias/fotosnoticias/2023/2/3/652942.jpg
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Legisladores piden renuncia de Creel como presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados 

 

La primera Sesión Ordinaria del nuevo periodo en la Cámara de Diputados arrancó con regaños de las y 

los legisladores de todas las bancadas, excepto de la Coalición Va por México, contra el presidente de 

la Cámara, Santiago Creel, por los señalamientos de errores de protocolo para rendir honores a la 

bandera en la sesión general.  

Frente a los reclamos y estas posturas que duraron por lo menos dos horas, Santiago Creel justificó su 

actuar al señalar que la Comisión de Defensa solicitó la presencia de la banda de guerra y la escolta 

para el acto protocolario y que él solo cumplió con los ordenamientos castrenses y legislativos, pero se 

reconoció que hubo un error de comunicación.  

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%212787&ithint=video%2C

mp4&authkey=%21AOGr0oPFe8OeUS8 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%212787&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AOGr0oPFe8OeUS8
https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%212787&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AOGr0oPFe8OeUS8
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Diputados de Morena exigen remoción de Creel de la presidencia de la 

Cámara 

 

Después de que Santiago Creel decidiera de manera unilateral el cambio de protocolo de la ceremonia 

de instalación del Congreso General, al prohibir el ingreso de la escolta militar al Salón del Pleno por 

estar armados, los legisladores de Morena pidieron la remoción del panista y adelantaron que 

interpondrán en la Jucopo la solicitud correspondiente ante la pérdida de confianza. Ignacio Mier 

expresó que es un hecho lamentable y vergonzoso, de agravio a diputados y al Senado, en donde 

violentó el marco constitucional e institucional. Guadalupe Chavira exigió que Creel actué con altura de 

miras, pues no hay garantía de imparcialidad. Por su parte, Creel Miranda expuso que se someterá a lo 

que determine el Pleno y se responsabilizó de las equivocaciones que se presentaron el pasado 

miércoles. 

 

https://drive.google.com/file/d/1oH7iVnROr381G7Z-cG9DTWN_C5g3kbZw/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1oH7iVnROr381G7Z-cG9DTWN_C5g3kbZw/view
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Actuar de Creel Miranda ofendió al Congreso de la Unión 
al imponer una decisión unilateral: Nacho Mier 

 
El diputado Ignacio Mier Velazco, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara 
de Diputados, consideró que el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, ofendió y 
agravio al Congreso de la Unión al sobrepasar la práctica parlamentaria durante la sesión del Congreso 
General. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/2529-actuar-de-creel-miranda-ofendio-
al-congreso-de-la-union-al-imponer-una-decision-unilateral-nacho-mier 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/2529-actuar-de-creel-miranda-ofendio-al-congreso-de-la-union-al-imponer-una-decision-unilateral-nacho-mier
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/2529-actuar-de-creel-miranda-ofendio-al-congreso-de-la-union-al-imponer-una-decision-unilateral-nacho-mier
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PT y Morena piden remover a Creel de la Presidencia de la Cámara de 

Diputados) 

 

Después de que el miércoles el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, negó el acceso a 

militares armados para rendir honores a la bandera, Morena y el Partido del Trabajo pidieron remover 

al panista de la Mesa Directiva. Ignacio Mier argumentó que Creel violentó el marco constitucional e 

institucional y “cerró sus oídos para poder escuchar y conectó solo sus intereses personales con su 

cerebro y su boca”. Por su parte, Santiago Creel asumió los errores y reconoció que si bien el 

reglamento del Congreso no permite el ingreso de armas, el código del Ejército sí obliga a la escolta 

militar a usar sus fusiles. 

 

https://drive.google.com/file/d/1DULty09TTKWH7Z2Vnb9PulrdK2Z-qFym/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1DULty09TTKWH7Z2Vnb9PulrdK2Z-qFym/view


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

04/02/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Exigen diputados remoción de Santiago Creel 
 

Santiago Creel enfrentó ayer la exigencia de remoción y renuncia al cargo de presidente de la Mesa 
directiva de la Cámara de Diputados, tras impedir el ingreso de militares armados al salón de Plenos para 
la ceremonia de apertura del periodo de sesiones del Congreso. 
 
https://lucesdelsiglo.com/2023/02/03/exigen-diputados-remocion-de-santiago-creel-nacional/ 
 

https://lucesdelsiglo.com/2023/02/03/exigen-diputados-remocion-de-santiago-creel-nacional/
https://i0.wp.com/lucesdelsiglo.com/wp-content/uploads/2023/02/Exigen-diputados-remocion-de-Santiago-Creel.jpg?fit=1200%2C630&ssl=1
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Piden PT y Morena remoción de Santiago Creel tras polémica con 

elementos de Sedena 

 

Ayer los grupos parlamentarios de Morena y del PT en la Cámara de Diputados pidieron la remoción 

del presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, esto después del inicio del nuevo periodo ordinario 

de sesiones que fue accidentado, donde Creel les negó la entrada al Pleno a la banda de guerra y a la 

escolta de la Sedena que acudieron a los honores a la bandera, porque acudieron armados. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AI0l61p6xzvvYpc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FE

E48F%212797&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AI0l61p6xzvvYpc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212797&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AI0l61p6xzvvYpc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212797&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
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Santiago Creel es reprimido por legisladores por ocultar 
que negoció la presencia de escoltas militares en el Palacio 

Legislativo 
 

Reprimen por dos horas a Santiago Creel Miranda, quien reconoció que ocultó haber negociado la 
presencia de militares armados en el Palacio Legislativo. 
Santiago Creel Miranda descartó renunciar a la Presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, como se lo exigieron Morena y PT, por romper la institucionalidad y tratar de atribuir 
al Ejecutivo la intención de que el Ejército quisiera entrar al pleno. 
 
https://www.elimparcial.com/mexico/Santiago-Creel-es-reprimido-por-legisladores-por-ocultar-que-
negocio-la-presencia-de-escoltas-militares-en-el-Palacio-Legislativo-20230203-0023.html 
 
 
 

https://www.elimparcial.com/mexico/Santiago-Creel-es-reprimido-por-legisladores-por-ocultar-que-negocio-la-presencia-de-escoltas-militares-en-el-Palacio-Legislativo-20230203-0023.html
https://www.elimparcial.com/mexico/Santiago-Creel-es-reprimido-por-legisladores-por-ocultar-que-negocio-la-presencia-de-escoltas-militares-en-el-Palacio-Legislativo-20230203-0023.html
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Creel, dónde están los 800 millones de pesos del Fonden 

 

Al no permitir el día de ayer la entrada de la Escolta al recinto, Santiago Creel Miranda dijo: “Para mí, 

como presidente del congreso la “Ley es la Ley, y la Constitución es la Constitución”. Cuando fue 

secretario de Gobernación en el sexenio de Vicente Fox Quesada, Creel no tenía la misma convicción. O 

era su Ley y una Constitución interpretada a su modo. Creel Miranda “no recuerda” que durante su 

gestión como secretario de Gobernación hubo un fraude superior a 800 millones de pesos del Fondo 

Nacional para Desastres Naturales (Fonden).  

 

https://municipiospuebla.mx/nota/2023-02-03/naci%C3%B3n/creel-d%C3%B3nde-est%C3%A1n-los-800-millones-de-pesos-del-

fonden 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://municipiospuebla.mx/nota/2023-02-03/naci%C3%B3n/creel-d%C3%B3nde-est%C3%A1n-los-800-millones-de-pesos-del-fonden
https://municipiospuebla.mx/nota/2023-02-03/naci%C3%B3n/creel-d%C3%B3nde-est%C3%A1n-los-800-millones-de-pesos-del-fonden
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Exigen remoción de Santiago Creel como presidente de la 
Cámara de Diputados 

 
Este 2 de febrero Gerardo Fernández Noroña, diputado por el Partido del Trabajo (PT), exigió la remoción 
de Santiago Creel como presidente de la Cámara de Diputados luego de que éste impidió que se llevaran 
a cabo honores a la bandera dentro de la sala de sesiones debido a que la escolta iba armada. 
Creel argumentó que su decisión estuvo basada en lo que dicta el Reglamento de la Cámara de Diputados 
y la Ley Orgánica del Congreso General. Sin embargo, recibió críticas por parte de legisladores como 
Noroña. 
“Pido a este Pleno la remoción del presidente de la Cámara de Diputados. Me parece que no es el 
comportamiento que debe tener quien preside la Cámara y que lo toquemos de la Junta de Coordinación 
Política y presentemos la discusión formal al Pleno por esta situación” 
 
https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/exigen-remocion-de-santiago-creel-como-
presidente-de-la-camara-de-diputados/820573/ 

 

 

 

 

 

https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/exigen-remocion-de-santiago-creel-como-presidente-de-la-camara-de-diputados/820573/
https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/exigen-remocion-de-santiago-creel-como-presidente-de-la-camara-de-diputados/820573/
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Legisladores morenistas piden la renuncia de Santiago Creel como 

presidente de la Cámara de Diputados 

 

En la Cámara de Diputados, legisladores de la 4T exigieron la renuncia del panista Santiago Creel, 

presidente de la Mesa Directiva, quien precisamente impidió la entrada de la escolta del Ejército al 

salón de sesiones porque estaban armados. Después de escuchar a 20 diputados, el Presidente de la 

Mesa Directiva reiteró su actuación apegada al reglamento y recordó que desde el 10 de enero se 

entabló diálogo con la Comisión de Defensa de la Cámara de Diputados, la Mesa Directiva y la Sedena 

para acordar su participación.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD8%5Fm2pGxLcTsWc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%212776&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD8%5Fm2pGxLcTsWc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212776&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD8%5Fm2pGxLcTsWc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212776&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
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Candidatura de Creel en duda por incidente con Fuerzas Armadas en 

San Lázaro 

 

Fuentes de Político MX nos cuentan que panistas pondrían 

en duda la candidatura de Santiago Creel a la Presidencia 

de la República por el incidente del hoy presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados con las Fuerzas 

Armadas en San Lázaro. 

Nos dicen que Santiago Creel podría perder apoyo dentro 

de su partido, así como con el PRI y el PRD, para su 

candidatura en 2024, luego que personal militar armado rindió honores a la bandera en el vestíbulo del 

recinto legislativo. 

Aunque Creel cuenta con el apoyo del CEN para competir en los próximos comicios presidenciales, 

diversas fuerzas en el PAN, que también quieren llevar la batuta, podrían comenzar a retirar su apoyo 

después de este incidente. 

Inclusive se habla de que el PRI podría reducir su apoyo a Creel, ya que no ha hecho un 

pronunciamiento contundente en apoyo al panista. 

https://politico.mx/candidatura-de-creel-en-duda-por-incidente-con-fuerzas-armadas-en-san-lazaro   

https://politico.mx/candidatura-de-creel-en-duda-por-incidente-con-fuerzas-armadas-en-san-lazaro
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Morena y aliados piden la remoción de Santiago Creel 

 

Luego del incidente al inicio del Periodo Ordinario de Sesiones, durante la primera sesión, 21 oradores 

pidieron la destitución del panista Santiago Creel al frente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados. Gerardo Fernández Noroña del PT, el coordinador de los diputados del Verde, Carlos 

Puente, además de 18 morenistas tomaron la palabra con descalificaciones y el argumento de que solo 

interesó al panista su campaña por la candidatura presidencial en los medios. En tanto solo un panista, 

el diputado Elías Lixa defendió al presidente de la Cámara. Santiago Creel, por su parte, señaló que 

asumía los errores que se cometieron y tomaría en cuenta las críticas. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAhmc%2DSxnySBe2g&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%212774&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAhmc%2DSxnySBe2g&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212774&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAhmc%2DSxnySBe2g&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212774&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
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Morena y PT acusan a Creel de violentar la ley al permitir la presencia 

de militares 

 

Y otro que fue señalado es Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, pero por una 

situación completamente distinta. Resulta que durante la primera sesión los partidos de Morena y PT 

acusaron al funcionario de violentar la ley, símbolos patrios y hasta de censurar a los legisladores, esto 

porque permitió la presencia de militares armados en el recinto. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADgEXOciHXlRK%5FA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%212772&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADgEXOciHXlRK%5FA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212772&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADgEXOciHXlRK%5FA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212772&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
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Comentario 

Luis Cárdenas (Periodista) 

 

“Santiago Creel protagonizó un sainete en la Cámara. Santiago Creel dijo: yo no quiero que los escoltas, 

que la banda de guerra, que los militares estén dentro del recinto en los honores a la bandera porque 

están armados. Lo cierto es que ha pasado muchas veces, una banda de guerra, una escolta que hace 

honores a la bandera al inicio del periodo, pues es con militares, cuál es el problema, el soldado es un 

símbolo, un símbolo pro López Obrador, un símbolo anti López Obrador. Así que Creel decidió sacar a 

los soldados, hacer los honores a la bandera en el recinto, en el vestíbulo y luego regresar, y eso armó 

la que Dios es padre y ahora quieren correr a Santiago Creel”.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACfVFodi6ZtnLnk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%212778&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACfVFodi6ZtnLnk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212778&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACfVFodi6ZtnLnk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212778&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
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Entrevista 

Leonel Godoy Rangel (Vicecoordinador de Diputados - Morena) 

 

“La petición de remoción del presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, no fue por lo que 

ocurrió el día primero de febrero en la instalación del Congreso General sino porque han sido 

reiteradas las ocasiones, como lo dice la Ley Orgánica del Congreso General, las que han llevado a la 

decisión de muchos Grupos Parlamentarios de solicitar la remoción de Santiago Creel o como también 

se le propuso la posibilidad de que él renuncie, entonces eso no puede ser solo por lo del día primero 

sino que se debe de probar que en reiteradas ocasiones tiene faltas graves a la disposición, por eso se 

solicitó su renuncia”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1DOH0RYJQYhlrqA4abnpEsPUj4akO4oAe/view 

https://drive.google.com/file/d/1DOH0RYJQYhlrqA4abnpEsPUj4akO4oAe/view
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Comentario 

Khemvirg Puente (Especialista en temas legislativos) 

 

“Con la decisión que tomó Santiago Creel, lo que procede es que estatutariamente uno de los grupos 

parlamentarios tendría que solicitar la remoción del Presidente de la Mesa y esta sólo la puede hacer el 

Pleno. No hay otro órgano supremo al Pleno de la Cámara de Diputados que pueda remover a Creel, 

incluso la mayoría legislativa no lo podría hacer, tendría que votarse por dos terceras partes de los 

diputados y diputadas presentes en la sesión. Esto tendría que tener el apoyo del PAN para que así 

sucediera, lo cual no creo que pase porque esto le representaría costos políticos. Sí existe esa 

posibilidad reglamentariamente, pero no creo que le convenga al PAN ceder a la presión. Más bien 

pienso que va a quedar como un antecedente de un error de cálculo político del Presidente de la Mesa 

Política de los diputados”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1D1EXu9w_5EeD5sGppzUgeoTPTs-LW8di/view   

https://drive.google.com/file/d/1D1EXu9w_5EeD5sGppzUgeoTPTs-LW8di/view


             

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 04/02/2023 LEGISLATIVO 

Legisladores piden la renuncia de Creel como presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados 

 

En la Cámara de Diputados están pidiendo la renuncia de Santiago Creel como presidente de la Mesa 

Directiva, esto ocurre después de que impidió el ingreso de militares armados al salón del Pleno que 

participarían en la ceremonia de apertura del periodo de sesiones. Diputados de Morena y del PT, 

entre ellos Oscar Cantón y Gerardo Fernández Noroña, pidieron ya la renuncia de Santiago Creel. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1e7AtWd7YvlB8Ijd5nSp46O9Fnxo2dQcC/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1e7AtWd7YvlB8Ijd5nSp46O9Fnxo2dQcC/view
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Morena pide remoción de Santiago Creel tras polémica por militares 

armados 

 

Morena y sus aliados en la Cámara de Diputados solicitaron desde el Pleno la renuncia del presidente 

de la Mesa Directiva, Santiago Creel, por su actuación en la sesión de instalación del Congreso General 

el primero de febrero por no permitir que elementos militares armados ingresaran al salón de Plenos 

para realizar la ceremonia de honores a la bandera. Advirtieron que propondrán la remoción 

formalmente ante la Junta de Coordinación Política. En respuesta Santiago Creel presentó una serie de 

argumentos para justificar el protocolo que acordó con la Sedena. 

 

https://drive.google.com/file/d/1nFkYVaoFXfnfCaVW4wtH2Z2yjNprhNl0/view 

https://drive.google.com/file/d/1nFkYVaoFXfnfCaVW4wtH2Z2yjNprhNl0/view
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Piden remoción de Santiago Creel 
 

Este jueves Morena y PT en la Cámara de Diputados pidieron la remoción de Santiago Creel como 
presidente de la mesa directiva de San Lázaro, por el ingreso de personal militar armado al palacio 
legislativo, negar el uso de la palabra a un legislador, y usar el cargo como parte de una campaña 
preelectoral. 
Ante la polémica desatada por la presencia de militares armados en la Cámara de Diputados para rendir 
honores a la bandera en la sesión general de Congreso del miércoles pasado, Movimiento Ciudadano 
reprochó a Creel no haber previsto la presencia de un equipo civil. 
 
https://www.tabascohoy.com/piden-remocion-de-santiago-creel/ 
 

https://www.tabascohoy.com/piden-remocion-de-santiago-creel/
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Solicitan Morena y PT remoción de Creel por militares 
armados 

 
Durante la primera sesión de trabajo de la Cámara de Diputados , legisladores de Morena y del Partido 
del Trabajo (PT) solicitaron la remoción del presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, tras la sesión 
de Congreso General en la que hubo ingreso de militares armados al Palacio Legislativo. 
 
https://laverdadnoticias.com/politica/Solicitan-Morena-y-PT-remocion-de-Creel-por-militares-
armados-20230202-0240.html 
 

https://laverdadnoticias.com/politica/Solicitan-Morena-y-PT-remocion-de-Creel-por-militares-armados-20230202-0240.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Solicitan-Morena-y-PT-remocion-de-Creel-por-militares-armados-20230202-0240.html
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Comentario 

Primitivo Olvera (Periodista) 

 

“Del lado del PAN, los legisladores salieron en defensa del presidente de la Mesa Directiva de San 

Lázaro, Santiago Creel, a quien le ha llovido de todo, en parte también por lo que él ha reconocido de 

manera suavecita, no, equivocaciones en este borlote que se ha armado. Vaya culebrón por el tema de 

las Fuerzas Armadas, con o sin armamento, justamente en el Palacio Legislativo de San Lázaro para 

realizar una ceremonia cívica. El chiste es que los panistas han salido a defender a Santiago Creel, los 

morenistas ya pidieron su cabeza, quieren su remoción. Santiago Creel dijo que asume toda la 

responsabilidad, mientras que Ignacio Mier insistió en que se rompió el protocolo para inaugurar el 

periodo de sesiones”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1tZSit62taAsW8RpmCOQ2lU2X_2g3xepd/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1tZSit62taAsW8RpmCOQ2lU2X_2g3xepd/view
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Spot de entrevista a Santiago Creel en Milenio Televisión 

 

CIUDAD DE MÉXICO (VOZ EN OFF).- “Soy Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, a 

mucha honra, te invito a ti que me estás viendo para tomar un café, aquí en Milenio”. ‘Café Milenio’ 

con Santiago Creel, domingo 21:30 horas por Milenio Televisión. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOoaVtPv9d%5FgsV8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%212805&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOoaVtPv9d%5FgsV8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212805&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOoaVtPv9d%5FgsV8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212805&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
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Encabezará AMLO ceremonia del 5 de febrero en Querétaro; asistirá 

Santiago Creel 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE ACEVEDO).- El domingo 5 de febrero se celebra el 106 Aniversario de la 

Promulgación de la Constitución de 1917. El presidente López Obrador encabezará la ceremonia en el 

Teatro de la República en Querétaro. Entre los invitados especiales se encuentran los presidentes del 

Senado, Alejandro Armenta, y el de la Cámara de Diputados, el panista, Santiago Creel. Está 

programada la presencia de la Ministra Norma Lucía Piña, quien preside la SCJN. Es la primera vez que 

la Ministra coincide en un evento público con el presidente López Obrador desde que rindió protesta 

hace un mes. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEZkaC676G68xEc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%212804&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEZkaC676G68xEc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212804&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEZkaC676G68xEc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212804&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
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Aprueban ley que elimina trabas para cobrar pensiones por viudez 

 

En el Senado de la República se aprobó una iniciativa para 

que se elimine de la Ley del Seguro Social y de la Ley del 

Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 

Trabajadores del Estado, la condición de tener un año 

cumplido, entre la fecha de la celebración del matrimonio 

y la muerte de un asegurado para que una persona pueda 

tener derecho a la pensión por viudez. 

La propuesta fue de los diputados federales del PRI, 

Marcela Guerra y Rubén Moreira, que significa la derogación de las fracciones II y III del artículo 132 de 

la ley del IMSS, y las fracciones II y III del artículo 136 de la ley del ISSSTE. 

La propuesta fue de los diputados federales del PRI, Marcela Guerra y Rubén Moreira, que significa la 

derogación de las fracciones II y III del artículo 132 de la ley del IMSS, y las fracciones II y III del artículo 

136 de la ley del ISSSTE.  

La aprobación de la propuesta de los legisladores priistas atiende el mandato de la Segunda Sala de la 

SCJN, con ello se logra que muchas viudas y viudos puedan tener derecho a la pensión por viudez, 

habiendo transcurrido tan solo seis meses, entre la fecha en que se contrajo matrimonio y la del 

fallecimiento del asegurado del IMSS o del ISSSTE. 

Después de que los senadores avalaran la propuesta, está se remitió al Ejecutivo Federal para los 

efectos constitucionales correspondientes por lo que entrará en vigor al día siguiente de su publicación 

en el Diario Oficial de la Federación. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/2/3/aprueban-ley-que-elimina-trabas-para-cobrar-

pensiones-por-viudez-478718.html    

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/2/3/aprueban-ley-que-elimina-trabas-para-cobrar-pensiones-por-viudez-478718.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/2/3/aprueban-ley-que-elimina-trabas-para-cobrar-pensiones-por-viudez-478718.html
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Logran Marcela Guerra y Rubén Moreira aprobación para 
que viudos puedan cobrar pensión sin tener un año 
cumplido de matrimonio 
 

El Senado de la República aprobó la iniciativa de los diputados federales del PRI, Marcela Guerra y 

Rubén Moreira, para que se elimine de la Ley del Seguro Social y de la Ley del Instituto de Seguridad y 

Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, la condición de tener un año cumplido, entre la fecha 

de la celebración del matrimonio y la muerte de un asegurado para que una viuda o viudo pueda tener 

derecho a la pensión por viudez. 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/02/03/logran-marcela-guerra-y-ruben-moreira-aprobacion-para-que-viudos-puedan-
cobrar-pension-sin-tener-un-ano-cumplido-de-matrimonio/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/02/03/logran-marcela-guerra-y-ruben-moreira-aprobacion-para-que-viudos-puedan-cobrar-pension-sin-tener-un-ano-cumplido-de-matrimonio/
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/02/03/logran-marcela-guerra-y-ruben-moreira-aprobacion-para-que-viudos-puedan-cobrar-pension-sin-tener-un-ano-cumplido-de-matrimonio/
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Rechaza TEPJF asistir a San Lázaro para reunión con la Jucopo 

 

El presidente de la Jucopo, Ignacio Mier, envió esta semana una carta al TEPJF para proponer un 

encuentro con las magistraturas entre los días 8 y 9 de febrero, a fin de dirimir distintos puntos de vista 

que se tienen en la Cámara de Diputados sobre sus sentencias. El Tribunal Electoral respondió con su 

rechazo a acudir a San Lázaro en imposición de los días que plantearon los legisladores. Expresaron que 

están en la disposición de escuchar sus posturas, pero bajo el procedimiento judicial, dándoles una 

audiencia en las instalaciones de la Sala Superior como a cualquier otra persona. Queda en espera la 

respuesta de Junta de Coordinación. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIHKY2fR1LTmgwI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%212801&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIHKY2fR1LTmgwI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212801&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIHKY2fR1LTmgwI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212801&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
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TEPJF ofrece audiencia a diputados 

 

El Tribunal Federal del Poder Judicial de la Federación respondió a la Junta de Coordinación Política de 

la Cámara de Diputados que existe plena disposición de escucharlos sobre el cumplimiento de 

sentencias, pero rechazaron asistir a San Lázaro en el día fijado por los diputados. Por el contrario, les 

ofrecieron una audiencia bajo la política judicial, como parte de los derechos que tiene cualquier 

persona que presente un medio de impugnación y conforme a las agendas de ambas partes. En su 

respuesta, el Tribunal destacó la división de poderes. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACFX58x5JMuIzX8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%212802&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACFX58x5JMuIzX8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212802&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACFX58x5JMuIzX8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212802&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
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Seguiré escuchando a los poblanos para obtener su 
respaldo: Nacho Mier 

 
Este año ya es de corcholatas y no solo a nivel federal, sino también en Puebla, aseguró el diputado 

federal Ignacio Mier Velazco, señalando que mientras sea el Coordinador de los diputados de 

Morena seguirá buscando el respaldo de la ciudadanía para definirse. 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/2576-seguire-escuchando-a-los-poblanos-para-obtener-su-respaldo-

nacho-mier-video 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/2576-seguire-escuchando-a-los-poblanos-para-obtener-su-respaldo-nacho-mier-video
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/2576-seguire-escuchando-a-los-poblanos-para-obtener-su-respaldo-nacho-mier-video
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Ignacio Mier abre posibilidad de que consejeros puedan competir por 

presidencia del INE 

 

 El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, dejó 

abierta la posibilidad de que algunos de los actuales consejeros sea designado titular del INE. Luego de 

terminar la sesión ordinaria del jueves, Mier Velazco consideró que se violan los derechos de los 

actuales consejeros al no permitirles participar para ocupar la titularidad del órgano electoral, por lo 

que harán una revisión puntual de los alcances legales. 

 

https://drive.google.com/file/d/1Ww3YZIO-iwUlGa6wuLbDkeiCKdn5YUil/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1Ww3YZIO-iwUlGa6wuLbDkeiCKdn5YUil/view
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MC presenta segunda denuncia contra 

termoeléctrica de Tula por 

contaminación 
En 2020, Jorge Álvarez Maynez presentó una primer denuncia por la mala calidad de 

aire que afecta la salud de 20 millones de personas en el Valle de México 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador de Movimiento Ciudadano (MC) en la Cámara de Diputados, Jorge 

Álvarez Máynez, presentó hoy una denuncia ante la Procuraduría Federal de Protección 

al Ambiente (Profepa) para que investigue los altos niveles de contaminación 

reportados en la Ciudad de México durante el mes pasado. 

Señaló que el causante es el combustóleo que utiliza la Termoeléctrica "Francisco 

Pérez Ríos" en Tula, Hidalgo; y se trata de la segunda acusacion que realiza contra la 

central térmica, la primera la hizo el 6 de mayo del año pasado. 

"A nueve meses, solamente se notificó que nuestra denuncia no está en trámite porque 

existe otra denuncia de 2020 en curso. Es decir, la Profepa pone en pausa la protección 

https://www.eluniversal.com.mx/tag/movimiento-ciudadano
https://www.eluniversal.com.mx/estados/recuperan-alrededor-de-6-mil-litros-de-combustible-robado-en-hidalgo
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de la salud de las 20 millones de personas que residen en el Valle de México y son 

afectados por la mala calidad del aire", lamentó el legislador.  

Por lo que exigió que la Procuraduría inicie ambas investigaciones solicitadas. 

"Exigimos a la Profepa que se pronuncie e inicie el trámite de nuestras dos denuncias, 

para que investigue y frene las emisiones contaminantes dispersas desde Tula", 

refirió.   

También que la Profepa informe sobre los mecanismos que ha empleado para 

garantizar la calidad del aire.  

"Solicitamos que informe cuáles acciones se han implementado para garantizar que 

mejore la calidad del aire. Intentar ganar tiempo es una irresponsabilidad que pone en 

riesgo la salud de millones de personas", sentenció Álvarez Máynez. 

 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mc-presenta-segunda-denuncia-contra-termoelectrica-de-tula-por-contaminacion  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/tag/calidad-del-aire
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mc-presenta-segunda-denuncia-contra-termoelectrica-de-tula-por-contaminacion
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Denuncian uso de la Cámara como almacén y punto de reparto de 

periódico de Morena 

 

La fracción parlamentaria del Movimiento 

Ciudadano (MC) en la Cámara de Diputados 

denunció formalmente el uso de las instalaciones 

parlamentarias, para el almacenamiento y 

posterior distribución de propaganda política de 

Morena, contenida en el periódico 

“Regeneración”. 

El coordinador Jorge Álvarez presentó el recurso 

ante el Instituto Nacional Electoral (INE), en 

particular ante la Unidad Técnica de Fiscalización. 

El documento fue recibido en Oficialía de Partes este viernes 3 de febrero, alrededor de las 14:00 

horas.  

En redes sociales el congresista compartió la carátula de la queja por uso indebido de recursos, donde 

consta que los denunciados son el partido Morena, el diputado federal Mario Miguel Carrillo y quien 

resulte responsable. 

Lo anterior, “por la probable comisión de infracciones a la normativa electoral en materia de 

fiscalización por USO INDEBIDO DE RECURSOS PÚBLICOS”, dice el escrito. 

También mostró imágenes correspondientes a este jueves 2 de febrero de 2023, en las que documentó 

el retiro de los materiales señalados. 

En días pasados, en redes sociales y medios de comunicación se dio a conocer la presencia de decenas 

de paquetes del periódico “Regeneración”, en la zona de basamento de la Cámara, en áreas aledañas a 

las oficinas de la bancada morenista. 

El congresista cuestionó si el material propagandístico del partido Morena se imprime o no en la 

Cámara, o bien, si su distribución implica el uso de recursos públicos del organismo parlamentario. 

Para aclarar esas interrogantes, afirmó, es que se pedirá la intervención de la autoridad electoral. 
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En el video y las fotografías publicadas en su cuenta en Twitter, el legislador mostró a personas 

sacando de las instalaciones parlamentarias en diablitos, los ejemplares del periódico mandado a 

imprimir por Morena, “Regeneración” y que forma parte de la propaganda de ese instituto político. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/3/denuncian-uso-de-la-camara-como-almacen-punto-de-

reparto-de-periodico-de-morena-581953.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/3/denuncian-uso-de-la-camara-como-almacen-punto-de-reparto-de-periodico-de-morena-581953.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/3/denuncian-uso-de-la-camara-como-almacen-punto-de-reparto-de-periodico-de-morena-581953.html
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Magistrados del TEPJF aceptan sostener reunión con integrantes de la 

JUCOPO de San Lázaro 

 

Las magistradas y magistrados de la Sala Superior del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 

aceptaron celebrar una audiencia con los integrantes de la 

Junta de Coordinación Política (JUCOPO) de la Cámara de 

Diputados para tratar el tema del debido cumplimiento de 

las resoluciones electorales. 

Al respecto, el órgano jurisdiccional puntualizó que todas las 

personas justiciables tienen a su alcance el derecho de ser escuchados para expresar los 

planteamientos que consideren convenientes relacionados con la sustanciación y el cumplimiento de 

las sentencias. 

Agregó que por este motivo, hay plena disposición de las magistradas y los magistrados para celebrar 

una audiencia con las y los diputados integrantes de la JUCOPO, a efecto de escucharlas. 

La reunión se llevaría a cabo en las instalaciones de la Sala Superior, en el entendido de que la fecha y 

hora atendería a la disponibilidad de las agendas de los legisladores, así como de las y los juzgadores. 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/3/magistrados-del-tepjf-aceptan-sostener-reunion-con-

integrantes-de-la-jucopo-de-san-lazaro-581943.html    

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/3/magistrados-del-tepjf-aceptan-sostener-reunion-con-integrantes-de-la-jucopo-de-san-lazaro-581943.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/3/magistrados-del-tepjf-aceptan-sostener-reunion-con-integrantes-de-la-jucopo-de-san-lazaro-581943.html
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Magistrados aceptan reunión con diputados; piden que sea en el 

Tribunal Electoral 

 

Las y los magistrados de la Sala Superior del Tribunal 

Electoral mostraron su disposición para reunirse con la 

Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 

Diputados, a fin de dialogar sobre el cumplimiento de las 

resoluciones. 

En la respuesta, ofrecen llevar cabo la reunión en las 

instalaciones de la Sala Superior, y no en la Cámara de 

Diputados como había solicitado la Jucopo, para atender a 

la disponibilidad de las agendas de las y los diputados integrantes de la Jucopo, así como de las 

magistraturas. 

"Todas las personas justiciables tienen a su alcance el derecho de ser escuchados para expresar los 

planteamientos que consideren convenientes relacionados con la sustanciación y el cumplimiento de 

las sentencias de este órgano jurisdiccional", señalan. 

Exponen que conforme a la política judicial de una justicia abierta que rige al Tribunal Electoral, hay 

plena disposición de las magistradas y los magistrados para celebrar una audiencia con los integrantes 

de la Jucopo para escuchar sus inquietudes sobre el cumplimiento de las sentencias. 

Previamente, Sala Superior ordenó a la Cámara de Diputados modificar la convocatoria para la elección 

de consejeros y consejeras del INE, al considerar que la Jucopo estaba interviniendo más allá de sus 

facultades al solicitar informes al Comité Técnico que debe elegir las quintetas de aspirantes. 

Por este motivo, el proceso se encuentra suspendido hasta que no se emita una nueva convocatoria. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/magistrados-aceptan-reunion-con-diputados-piden-que-sea-

en-el-tribunal-electoral  

     

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/magistrados-aceptan-reunion-con-diputados-piden-que-sea-en-el-tribunal-electoral
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/magistrados-aceptan-reunion-con-diputados-piden-que-sea-en-el-tribunal-electoral
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Clase política lamenta fallecimiento repentino de Gerardo 
Islas Maldonado 

 
La clase política local y nacional lamentó el fallecimiento del ex diputado local, Gerardo Islas Maldonado, 
reconociéndole su destacada trayectoria política y enviando condolencias a su familia. 
Entre los personajes que se pronunciaron sobre el deceso de Islas Maldonado se encuentran el 
coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco, quien envió el pésame a 
Gerardo Islas Hernández, padre del también ex secretario de Desarrollo Social. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/2530-clase-politica-lamenta-
fallecimiento-repentino-de-gerardo-islas-maldonado 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/2530-clase-politica-lamenta-fallecimiento-repentino-de-gerardo-islas-maldonado
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/2530-clase-politica-lamenta-fallecimiento-repentino-de-gerardo-islas-maldonado


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

04/02/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Estalla conflicto en el PRI 
 

Ante el Consejo Político Nacional (CPN), el presidente del PRI, Alejandro "Alito" Moreno Cárdenas, 
advirtió que no se permitirá que lacayos, esbirros o esquiroles quieran empañar el trabajo del partido, 
que les ha dado todo y le pagan con división y traición. 
En sesión semipresencial y acompañado por la secretaria general Carolina Viggiano; el coordinador de 
los diputados federales, Rubén Moreira, y el vicecoordinador de los senadores, Manuel Añorve, el 
dirigente nacional puntualizó que "no podrán lastimar nuevamente al partido", y aseguró que en esta 
etapa, de un PRI en el que se escucha y respeta a la militancia, "privilegiamos la unidad y el compromiso 
con nuestro instituto político". 
 
https://elporvenir.mx/nacional/estalla-conflicto-en-el-pri/524558 

 
 

https://www.facebook.com/PRIoficial
https://elporvenir.mx/nacional/estalla-conflicto-en-el-pri/524558


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

4 

 

04/02/2023 LEGISLATIVO 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 04/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 04/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

QUEHACER 
LEGISLATIVO



A A D
DIPUTADOS



             

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 04/02/2023 LEGISLATIVO 

Sedena aclara su participación en apertura de sesiones del Congreso 

 

La Secretaría de la Defensa Nacional informó sobre la participación de sus elementos en la apertura del 

periodo ordinario de sesiones del Congreso en el recinto legislativo de San Lázaro por el acto 

protocolario de honores a la bandera y el himno nacional. En un comunicado aseguró que, con base en 

una coordinación previa con la Cámara de Diputados, se determinó como lugar del evento el vestíbulo 

del recinto y acordaron que los honores al lábaro patrio con la escolta de la banda de guerra portando 

su armamento orgánico, fueran en el vestíbulo del recinto legislativo y la entonación del himno 

nacional mexicano en el Salón de Plenos. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APWWBSezZebTwVI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%212775&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APWWBSezZebTwVI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212775&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APWWBSezZebTwVI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212775&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
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Cumple declaratoria de publicidad dictamen que expide 
Ley de Protección del Espacio Aéreo Mexicano 

 
El Pleno de la Cámara de Diputados conoció para trámite de declaratoria de publicidad el dictamen que 
expide la Ley de Protección del Espacio Aéreo Mexicano, cuyo objetivo es establecer y regular las 
medidas, acciones y procedimientos para preservar la seguridad y la soberanía e independencia 
nacionales del espacio aéreo mexicano. 
 
https://efekto10.com/cumple-declaratoria-de-publicidad-dictamen-que-expide-ley-de-proteccion-del-
espacio-aereo-mexicano/ 
 

https://efekto10.com/cumple-declaratoria-de-publicidad-dictamen-que-expide-ley-de-proteccion-del-espacio-aereo-mexicano/
https://efekto10.com/cumple-declaratoria-de-publicidad-dictamen-que-expide-ley-de-proteccion-del-espacio-aereo-mexicano/
https://efekto10.com/cumple-declaratoria-de-publicidad-dictamen-que-expide-ley-de-proteccion-del-espacio-aereo-mexicano/
https://efekto10.com/
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Discutirán diputados Ley de Protección del Espacio Aéreo Mexicano la 

próxima semana 

 

El próximo miércoles 8 de febrero se prevé la discusión en el Pleno de la iniciativa con proyecto de 

decreto por el que se expide la Ley de Protección del Espacio Aéreo Mexicano, una de las iniciativas 

presidenciales dictaminadas el año pasado y que la oposición advierte que militariza el espacio aéreo. 

En la sesión del día de ayer se le dio la primera declaratoria de publicidad y el presidente de la 

Comisión de Puntos Constitucionales, Juan Ramiro Robledo Ruiz, adelantó que aún hay pendiente 

también una aprobación y modificación a la Constitución para que tenga bases legales esta ley. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHfZ2YoxGjp62y8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%212788&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHfZ2YoxGjp62y8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212788&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHfZ2YoxGjp62y8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212788&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
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Morena propone regular uso de drones 
 

La diputada María Eugenia Hernández Pérez, de Morena, presentó una iniciativa en la Cámara de 
Diputados que propone regular el uso de drones en la Ley de Aviación Civil. 
El proyecto establece que los dueños de dichos aparatos deberán contar con la autorización o 
certificación expedida por la Autoridad Aeronáutica en términos de la Norma Oficial Mexicana 
correspondiente. 
También contar con una póliza de seguro; tendrán prohibido invadir la privacidad de las personas; 
deberá tener paracaídas cuando pese más de 10 kilogramos. 
Prohíbe el sobrevuelo en el espacio aéreo controlado; si sobrevuela eventos masivos deberá tener 
permiso; y no podrá volar más de 60 minutos. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/morena-propone-regular-uso-de-drones/437888/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/morena-propone-regular-uso-de-drones/437888/
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Regular uso de drones, propone Morena en San Lázaro 

 

En la Cámara de Diputados, desde la bancada del 

Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) se 

busca regular y restringir el uso de drones. 

La diputada María Eugenia Hernández planteó reformas 

a la Ley de Aviación Civil que entre otros aspectos, 

prevén definir qué es un dron, establecer que se podrán 

utilizar solo con permiso o certificación de la autoridad 

aeronáutica y que una persona no podrá operar dos o 

más aparatos de ese tipo, de manera simultánea. 

El proyecto publicado en la Gaceta Parlamentaria y presentado en la Tribuna de San Lázaro, señala que 

la norma referente a las aeronaves pilotadas a distancia debe integrar el concepto de “dron”. 

Entre otras disposiciones a cumplir por los propietarios, está la de contar con autorización o 

certificación de la autoridad aeronáutica del país, conforme a la Norma Oficial vigente que 

corresponda. 

Quienes quieran operar drones, también deberán tener una póliza de seguro, “no invadir la privacidad 

de las personas”. 

Asegurarse de que los aparatos tengan paracaídas, para reducir el impacto en caso de caída y cuando 

los drones tengan un peso de 10 kilos como mínimo y en adelante. 

Asimismo, deberán tramitar un certificado de aeronavegabilidad ante la autoridad aeronáutica. “No se 

podrán operar dos o más drones en forma simultánea”. Añade que los drones sólo podrán ser 

operados a las distancias y alturas que marque la Norma Oficial Mexicana correspondiente. 

El propietario también deberá tener permiso, en caso de querer realizar vuelos nocturnos. No podrá 

sobrevolar ni interferir con sobrevuelos de drones, en el espacio aéreo controlado. Si quiere hacer 

grabaciones de eventos masivos, utilizando drones, tendrá que contar con el permiso correspondiente. 

El tiempo límite de vuelos de drones será de 60 minutos o una hora, y el operador estará obligado a 

tener siempre a la vista el aparato. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/3/regular-uso-de-drones-propone-morena-en-san-lazaro-

581972.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/3/regular-uso-de-drones-propone-morena-en-san-lazaro-581972.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/3/regular-uso-de-drones-propone-morena-en-san-lazaro-581972.html
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Con nueva reforma, Morena buscará 
proteger el título profesional de la ministra 

Yasmín Esquivel 
 

 

 

 

 

 

En medio de las discusiones e investigaciones respecto a la posible sanción que podría recibir la 
ministra Yasmín Esquivel Mossa por haber cometido plagio en su tesis de licenciatura, un integrante 
del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) presentó una iniciativa ante la Cámara de 
Diputados. 

Se trata de una iniciativa para reformar la Ley Reglamentaria del Artículo 5o. constitucional, relativo al 
ejercicio de las profesiones en la Ciudad de México, presentada por el diputado Manuel Alejandro 
Robles Gómez. 

La adición planteada por el morenista contempla la manera en la que se tendría que actuar, desde las 
instituciones, cuando se compruebe la comisión de plagio. Para ello, define el plagio como “la 
apropiación indebida que se realice de ideas, manifestaciones, escritos u obras ajenas con el fin de 
presentarlas como propias”. 

Con nueva reforma, Morena buscará proteger el título profesional de la ministra Yasmín Esquivel - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/03/con-nueva-reforma-morena-buscara-proteger-el-titulo-profesional-de-la-ministra-yasmin-esquivel/
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Apertura Andrea Chávez jornadas médicas gratuitas junto 
a sector privado 

 
La diputada federal por Morena, Andrea Chávez en coordinación con organismos privados, llevará a cabo 
el arranque de las Jornadas Médicas Preventivas Médicas, mismas que darán inicio en la colonia Villa 
Esperanza km. 27 carretera a Casas Grandes. La legisladora comunica a través de los medios informativos 
el arranque de esta gestión que, en conjunto con el gobierno federal y el sector privado, han establecido 
de manera itinerante en varias regiones del Estado de Chihuahua.  
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/255890/apertura-andrea-chavez-jornadas-medicas-gratuitas-
junto-a-sector-privado 
 
 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/255890/apertura-andrea-chavez-jornadas-medicas-gratuitas-junto-a-sector-privado
https://www.omnia.com.mx/noticia/255890/apertura-andrea-chavez-jornadas-medicas-gratuitas-junto-a-sector-privado
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Llega a San Lázaro la protesta contra cabotaje 
 

Los integrantes del Frente por la Defensa de la Aviación Nacional (FDAN) acudieron este jueves a la 
Cámara de Diputados, la cual inició formalmente su periodo ordinario de sesiones, para pedir a los 
legisladores que saquen de la discusión de las Leyes de Aviación Civil y Aeropuertos la propuesta de 
incluir el cabotaje, ya que lesiona el marco jurídico de la aviación y es anticonstitucional. 
"Estamos aquí para exigir que se haga una verdadera política de Estado y para velar por los empleos de 
todos los trabajadores de la industria. Queremos que nos vean como un consejo consultivo porque 
estamos reunidos desde escuelas, personal técnico, sobrecargos, ingenieros y pilotos, que buscamos 
hacer algo bueno para el país", dijo Ángel Domínguez Catzín, presidente del FDAN. 
 
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/llega-a-san-lazaro-la-protesta-contra-
cabotaje.html 
 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/llega-a-san-lazaro-la-protesta-contra-cabotaje.html
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/llega-a-san-lazaro-la-protesta-contra-cabotaje.html
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PT va por regulación de médicos cubanos, 
pero el PAN solicitó que el gobierno se 

abstenga de contratarlos 
 

 

 

 

 

 

Una propuesta del Partido del Trabajo (PT) busca regularizar la contratación de médicos cubanos 
en México para que sus estudios sean certificados en el territorio nacional, sin embargo, el PAN busca 
evitar que dicha reforma se lleve a cabo para evitar que “se violen los derechos de los médicos 
nacionales”. 

El diputado federal del Partido Acción Nacional (PAN), Éctor Jaime Ramírez Barba, compartió a 
través de sus redes sociales las modificaciones que está promoviendo la bancada del PT, que busca 
que médicos extranjeros cumplan con ciertas medidas legales para ejercer la profesión en el país. 

El legislador del distrito 05 de Guanajuato, indicó que la propuesta que impulsa el PT para que los 
médicos cubanos puedan ejercer la profesión en México, solo tendrían que presentar ante la embajada 
una copia certificada de sus estudios. 

 

PT va por regulación de médicos cubanos, pero el PAN solicitó que el gobierno se abstenga de contratarlos - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/03/pt-va-por-regulacion-de-medicos-cubanos-el-gobierno-debe-abstenerse-de-contratarlos/
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Corregir el rumbo en economía y seguridad en el país es 
nuestra prioridad: Rocío Reza 

 
“Vamos a enfocar nuestro trabajo en proponer y respaldar todas aquellas acciones que nos lleven a 
alcanzar la paz que tanto reclamamos, a proteger la seguridad y la economía de las familias y a defender 
los órganos que se encargan de democracia en el país, nuestro compromiso está y estará siempre del 
lado de los ciudadanos, son el centro de nuestras acciones como diputados de Acción Nacional.” Dijo la 
diputada federal Rocío Reza durante el inicio del segundo periodo ordinario de sesiones.  
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/255927/corregir-el-rumbo-en-economia-y-seguridad-en-el-pais-
es-nuestra-prioridad-rocio- 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/255927/corregir-el-rumbo-en-economia-y-seguridad-en-el-pais-es-nuestra-prioridad-rocio-
https://www.omnia.com.mx/noticia/255927/corregir-el-rumbo-en-economia-y-seguridad-en-el-pais-es-nuestra-prioridad-rocio-
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Entrevista 

Miguel Ángel Varela Pinedo (Diputado –PAN) 

 

“El nuevo Secretario de Seguridad Pública que llegó ayer a Zacatecas, es el general brigadier Arturo 

Medina Mayoral que sustituye al general Adolfo Marín Marín. Es un nombramiento directo del 

Gobierno de la República, que más allá del cambio, lo que requerimos es que en Zacatecas haya de 

manera permanente elementos de la Guardia Nacional y del Ejército Mexicano en los lugares de 

conflicto. Yo creo que en lugar de 6 mil elementos de la Guardia Nacional en el Metro de la Ciudad de 

México, debería haber más elementos en los estados tan conflictivos como es mi estado”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1BXrbw8woDaUjnoVhlpBAmvZK6fzxFU99/view 

https://drive.google.com/file/d/1BXrbw8woDaUjnoVhlpBAmvZK6fzxFU99/view
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El PAN presenta denuncia ante la FGJCDMX contra red de políticos de 

Morena involucrados en cártel inmobiliario 

 

Legisladores locales y federales del PAN exigieron este viernes a la fiscal Ernestina Godoy, seguir el 

rastro de corrupción inmobiliaria de Hugo Torres Zumaya, operador político y cercano al ex alcalde de 

Miguel Hidalgo, Víctor Hugo Romo, quien exige dinero a futuros compradores de departamentos del 

INVI, pero al final resulta ser un fraude. 

“Ojalá que para este asunto no exista impunidad ni retrasos en las carpetas de investigación, queremos 

ver al vocero de la Fiscalía dando seguimiento a este caso que le puede incluso, incomodar al Gobierno. 

Una mujer acusa directamente a Torres Zumaya, cercano al exalcalde Romo, de exigirle depósitos por 

un departamento del INVI”, explicó el diputado Héctor Barrera Marmolejo. 

Señaló que, versiones de la persona defraudada señalan que entregó al operador de Víctor Hugo Romo 

la cantidad de 120 mil pesos en varias exhibiciones, pero no ha sucedido nada de entrega ni gestión 

ante el INVI. 

De acuerdo con el diputado federal panista Héctor Saúl Téllez Hernández, “esto es parte del cártel 

inmobiliario de MORENA, un modus-operandi que, hasta el momento, sabemos que lo comanda Víctor 

Hugo Romo, quien también ya cuenta con expedientes de corrupción a lo largo de su gestión como 

titular de la demarcación en Miguel Hidalgo”. 

El legislador de San Lázaro recordó que hay denuncias en contra del ex alcalde, donde también hay 

acusaciones en contra de su concuño Mario Alberto Hernández Salas, por cobrar 349 millones de pesos 

por instalar y permitir pantallas en Polanco, Lomas de Chapultepec y Bosques de Chapultepec, ello, en 

la gestión de Romo. 

“Incluso, vecinos han referido que la corrupción inmobiliaria con Víctor Hugo Romo en Miguel Hidalgo 

se consolidó, como ejemplo, lo ocurrido en un inmueble de Emilio Castelar con el número 75 en 

Polanco, donde se permitió un piso extra sobre la azotea”. 

https://enfoquenoticias.com.mx/el-pan-presenta-denuncia-ante-la-fgjcdmx-contra-red-de-politicos-

de-morena-involucrados-en-cartel-inmobiliario/    

https://enfoquenoticias.com.mx/el-pan-presenta-denuncia-ante-la-fgjcdmx-contra-red-de-politicos-de-morena-involucrados-en-cartel-inmobiliario/
https://enfoquenoticias.com.mx/el-pan-presenta-denuncia-ante-la-fgjcdmx-contra-red-de-politicos-de-morena-involucrados-en-cartel-inmobiliario/
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Busca Osorio operación cicatriz con Alito 
 

Luego del incidente que vivieron el pasado martes durante la plenaria de los senadores del PRI  donde 
el presidente nacional de ese partido Alejandro Moreno irrumpió sin ser invitado, este jueves el 
coordinador de la bancada tricolor  Miguel Ángel Osorio pidió una tregua.   
“Te propongo tener un encuentro para establecer formas de interlocución y seguir afrontando, tal y 
como lo hemos hecho durante los últimos cuatro años en esta bancada, los intentos de Morena y del 
gobierno de debilitar los contrapesos, violentar el Estado de derecho, minar nuestra democracia y 
desmantelar nuestras instituciones”, dijo Osorio en un oficio que envió al presidente nacional de su 
partido. 
 
https://laverdadnoticias.com/politica/Busca-Osorio-operacion-cicatriz-con-Alito-20230202-0255.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://laverdadnoticias.com/politica/Busca-Osorio-operacion-cicatriz-con-Alito-20230202-0255.html
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En Va por México bienvenidos los que sumen para derrotar 

a Morena 

 
En la coalición "Va por México" todas las voces son bienvenidas, siempre que sea para construir una 

gran alianza con miras al 2024 para derrotar a Morena, afirmó el dirigente nacional del PRI, Alejandro 

Moreno. Dijo que la suma de organizaciones de la sociedad civil le dará la cohesión y fortaleza al voto 

opositor para derrotar de manera clara y contundente a Morena. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/en-va-por-mexico-bienvenidos-los-que-sumen-para-derrotar-a-morena-/1611087 

 

 

 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/en-va-por-mexico-bienvenidos-los-que-sumen-para-derrotar-a-morena-/1611087
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En Va por México todas las voces son bienvenidas, asegura el PRI 

 

En Va por México todas las voces son bienvenidas, 

siempre que sea para construir una gran alianza con 

miras al 2024, así lo dijo la dirigencia nacional del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), encabezada 

por Alejandro Moreno, al considerar que la suma de 

organizaciones de la sociedad civil le dará la cohesión y 

fortaleza al voto opositor para derrotar de manera 

clara y contundente a Morena. 

Después de saludar la conformación del esfuerzo plural “Mexicolectivo”, el Comité Ejecutivo Nacional 

(CEN) del tricolor señaló que todas las iniciativas que contribuyan a brindar mayor potencia a la 

coalición opositora conformada por el PRI, PAN y PRD, serán reconocidas. 

Indicó que desde la alianza se está convocando a las organizaciones y grandes colectivos de la sociedad 

civil a que se sumen, para conformar un gran frente amplio opositor hacia las elecciones de 2024. 

Mientras más grande sea el bloque opositor, mayor participación debe de haber, dijo la dirigencia 

nacional del PRI. 

Expuso que si vamos juntos PAN, PRI y PRD, y si se suma MC, aunado a una gran participación y fuerza 

de la sociedad civil, vamos a ganar en 2024. 

Lo importante, indicó, es sumar esfuerzos, sumar voces. Lo importante es formar un gran frente 

opositor para defender a México. 

Por otra parte, tras ratificar que por acuerdo con el PAN, será esa fuerza política la que siglará las 

candidaturas a la Presidencia de la República y a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, 

previó que en las próximas semanas y meses, habrá de enriquecerse el procedimiento de definición de 

los perfiles, ya que se escuchará la voz de las organizaciones de la sociedad civil. 

https://www.razon.com.mx/mexico/mexico-asegura-voces-son-bienvenidas-516246   

https://www.razon.com.mx/mexico/mexico-asegura-voces-son-bienvenidas-516246
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"Ningún dirigente me va a someter": Miguel Ángel Osorio Chong 

 

El senador del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 

Miguel Ángel Osorio Chong, afirmó que ningún 

dirigente "me va a someter", después de que Alejandro 

Moreno atacó a algunos militantes del tricolor.  

"Como priista voy a seguir adelante, ningún dirigente 

me va a someter y lo hago no por Miguel Osorio, lo 

hago por la militancia qué es mucha, mucha en 

territorio y que si uno se deja, imagínate a ellos". 

En entrevista con Azucena Uresti para MILENIO 

Televisión, Osorio Chong aseguró que él trató de buscar 

la conciliación con 'Alito' después de que "mis compañeras y compañeros del Senado me lo pidieron", 

pero la contestación fue que sí, pero después atacó.  "Por eso te digo que son las formas de 'Alito', yo 

trato de buscar conciliación para el trabajo legislativo, no para entendimiento con él, porque no lo hay, 

él en lugar de combatir al gobierno, él se dedica a combatir a los priistas que no están de acuerdo".  El 

senador del PRI recalcó que no lo pueden acusar de estar a favor de tener acuerdos con el gobierno 

federal, porque él siempre ha formado filas en la oposición, "en circunstancias adversas, en 

circunstancias difíciles, ahí siempre he estado como militante, pero con un PRI democrático y abierto, 

no como el del 'Alito'". 

Después de que Moreno Cárdenas señalara a los militantes del partido como “lacayos, esbirros o 

esquiroles”, Osorio Chong dijo que los dichos "son un exceso, es una dirigencia que busca someter, ve 

a quien piensa distinto, como amenaza".  "No le gusta que le señalen las cosas y voy a seguir llamando 

a la militancia a que defendamos y recuperemos al PRI, porque no le pertenece, no es de una sola 

persona, voy a insistir en que no se cometan abusos ni arbitrariedades en contra del optimismo de a 

pie". 

Alejandro Moreno tras pedir que se destituyera al partido a senador, Osorio Chong aseguró que va a 

defenderse y no dejarse. "Después de esta agresión en el discurso, esta acción de pedir mi expulsión, 

yo debo centrarme en coordinar los trabajos del grupo parlamentario, segundo el de defenderme, por 

supuesto que no me voy a dejar, ya en arribo proceso adelante, estoy listo para defenderme, a ver 

quién resulta ser más priista, a ver quién resulta ser más leal con el PRI y con México".  

https://www.milenio.com/politica/miguel-angel-osorio-chong-responde-a-senalamiento-de-alejandro-

moreno   

https://www.milenio.com/politica/miguel-angel-osorio-chong-responde-a-senalamiento-de-alejandro-moreno
https://www.milenio.com/politica/miguel-angel-osorio-chong-responde-a-senalamiento-de-alejandro-moreno
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Entrevista 

Miguel Ángel Osorio Chong (Coordinador de Senadores – PRI) 

 

Tras la petición del coordinador Territorial del PRI de expulsarlo, Osorio Chong señaló: “No es el 

coordinador territorial, es ‘Alito’, son las formas de ‘Alito’. Mira, le extendí la mano para poder lograr 

un encuentro que, además, me pudieron mis compañeras y compañeros del Senado y que la 

contestación es, no a mi carta, dice que sí solamente y después ataca, por eso te digo que son las 

formas de ‘Alito’. Yo trato de buscar conciliación para el trabajo legislativo”.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADXYApcxFYK0N9c&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%212799&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADXYApcxFYK0N9c&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212799&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADXYApcxFYK0N9c&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212799&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
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Dirigente del Movimiento Territorial del PRI pide la expulsión de 

Osorio Chong 

 

El dirigente nacional del Movimiento Territorial del PRI, Eruviel Alonso, solicitó la expulsión del 

coordinador de la bancada en el Senado, Miguel Ángel Osorio Chong, en la sesión del Consejo Político 

Nacional al considerar que su actuar atenta de manera grave contra la unidad del partido. En 

respuesta, Osorio Chong respondió: A mí no me amedrentan y acusó al líder nacional de su partido, 

Alejandro Moreno de estar detrás de esta solicitud. En tanto, Moreno Cárdenas aceptó la convocatoria 

de Osorio Chong para sostener un encuentro de trabajo con él y con el resto de la bancada, incluso 

informó que se llevará a cabo el próximo jueves 9 de febrero en la sede del Comité Ejecutivo Nacional 

del partido. 

 

https://drive.google.com/file/d/1SPi9Viv82xW5rwTKAAnppp-IqbFh5p1-/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1SPi9Viv82xW5rwTKAAnppp-IqbFh5p1-/view
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‘Alito’ Moreno explota contra sus críticos 

 

Después de que el martes se canceló la reunión plenaria del Partido Revolucionario Institucional en el 

Senado de la República porque Alejandro Moreno llegó sin invitación al encuentro, el coordinador del 

PRI en el Senado, Miguel Ángel Osorio Chong, convocó a ‘Alito’ Moreno a trabajar en beneficio del 

partido. 

Horas después, Alejandro Moreno aceptó la invitación al diálogo de Osorio Chong. En un comunicado 

detalló que la reunión será el 9 de febrero en el Comité Ejecutivo Nacional del PRI. Pero ayer durante la 

reunión semipresencial del Consejo Político Nacional del PRI, en donde estuvieron reunidos Alejandro 

Moreno; la secretaria General, Carolina Viggiano; el coordinador de los diputados federales, Rubén 

Moreira y el vicecoordinador de los senadores, Manuel Añorve, ‘Alito’ explotó contra aquellos que, 

dijo, están traicionando al partido. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIoiGRIErGeT3Cw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%212800&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIoiGRIErGeT3Cw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212800&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIoiGRIErGeT3Cw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212800&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
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Expulsión de Osorio Chong no pasará, estima Ramírez Marín 

El senador priista Jorge Carlos Ramírez Marín estimó que 

la solicitud de expulsión que se planteó anoche en contra 

del coordinador del grupo, Miguel Ángel Osorio Chong, no 

va a prosperar.  

"Yo no la tomaría en serio, francamente. No hay ningún 

elemento que amerite eso. Pensar diferente del 

presidente o pensar diferente, incluso de la mayoría del 

partido, no puede ser una razón de expulsión. ¿Por qué 

me van a expulsar? ¿Por pensar diferente?", cuestionó. 

Anoche, durante los trabajos del Consejo Político Nacional del tricolor, el dirigente del Movimiento 

Territorial, Erubiel Alonso -cercano al presidente del partido, Alejandro Moreno-, solicitó formalmente 

la expulsión de Miguel Ángel Osorio Chong. 

En entrevista, el legislador yucateco afirmó que, de prosperar la solicitud, el propio senador Osorio se 

estaría frotando las manos. "Es exactamente lo que criticamos en otros partidos. Y estoy seguro que el 

PRI no va a caer en esa situación. Entiendo el calor del momento y la defensa apasionada de alguna de 

las partes, eso es normal; incluso entiendo el exabrupto, proponer la expulsión, pero pretender llevarla 

hacia adelante sería un despropósito". 

-¿No va a pasar?, se le cuestionó. 

"Creo que no, pero si fuera Osorio, me estaría frotando las manos para que sí trataran de hacerlo", 

respondió el priista. 

-¿Por qué?, se insistió. 

"Porque es una ocasión preciosa para demostrar lo que está diciendo Osorio, y yo creo que el 

presidente del PRI es un tipo lo suficientemente inteligente y sabe que hay cosas mucho más 

importantes ahorita en su trabajo, que la situación de Osorio. Entonces, yo creo que es un exabrupto y 

que será desestimado por la Comisión de Honor y Justicia". Ramírez Marín explicó que la bancada "está 

harta de este estira y afloje (entre Osorio y 'Alito') por innecesario e improductivo; pero si fuera un 

desencuentro con Monreal, se entendería. Pero un desencuentro entre nosotros a estas alturas, no 

tiene ninguna razón de ser". 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/e

xpulsion-de-osorio-chong-no-pasara-estima-ramirez-marin/ar2547162   

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/expulsion-de-osorio-chong-no-pasara-estima-ramirez-marin/ar2547162
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/expulsion-de-osorio-chong-no-pasara-estima-ramirez-marin/ar2547162
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'Alito' Moreno invita a dialogar a Osorio Chong y a toda la bancada del 

PRI en el Senado 

 

Estamos revisando las comunicaciones que presentaron por un lado, Alejandro Moreno, presidente del 

Comité Ejecutivo Nacional del PRI y por el otro, la carta que le envía Miguel Ángel Osorio Chong, 

senador de la República y coordinador parlamentario de los priistas en el Senado.  

Dice el Presidente del PRI al coordinador parlamentario de los senadores del PRI, Osorio Chong, que 

“respetando las diferencias y la diversidad de opiniones estamos abiertos al diálogo y al debate de 

ideas que fortalezcan nuestras relaciones institucionales. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABw5xtt%2DpwEbGkc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%212785&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABw5xtt%2DpwEbGkc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212785&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABw5xtt%2DpwEbGkc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212785&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
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‘Alito’ Moreno lanza ‘guiño’ a MC: Si se suma a Va por México, vamos 

a ganar en el 2024 

 

Alejandro “Alito” Moreno, líder nacional del PRI, 

lanzó un “guiño” a Movimiento Ciudadano, 

aseguró que si ellos se suman a la alianza Va por 

México, junto con las organizaciones de la 

sociedad civil, ganarán a Morena en las elecciones 

federales de 2024. 

“Si vamos juntos PAN, PRI y PRD, y si se suma MC, 

aunado a una gran participación y fuerza de la 

sociedad civil, vamos a ganar en 2024. Lo importante es sumar esfuerzos, sumar voces. Lo importante 

es formar un gran frente opositor para defender a México”, expresó “Alito” Moreno en un 

comunicado. 

Reiteró que de cara a las elecciones presidenciales del próximo año, en la coalición Va por México 

todas las voces son bienvenidas, “siempre que sea para construir una gran alianza” con miras al 2024. 

Además, que la suma de organizaciones de la sociedad civil le dará la “cohesión y fortaleza” al voto 

opositor para derrotar de manera clara y contundente a Morena y saludó la conformación del esfuerzo 

plural “Mexicolectivo”. 

Moreno Cárdenas apuntó que todas las iniciativas que contribuyan a brindar mayor potencia a la 

coalición opositora conformada por el PRI, PAN y PRD, serán reconocidas y en ese sentido, sostuvo que 

Va por México está convocando a las organizaciones y grandes colectivos de la sociedad civil para que 

se sumen y conformen “un gran frente amplio opositor hacia las elecciones de 2024”. 

También aprovechó para ratificar que por acuerdo con el PAN, será esa fuerza política la que “siglará” 

las candidaturas a la Presidencia de la República y a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México por 

lo que en las “próximas semanas y meses habrá de enriquecerse el procedimiento de definición de los 

perfiles, ya que se escuchará la voz de las organizaciones de la sociedad civil”. 

https://politico.mx/alito-moreno-lanza-guino-a-mc-si-se-suma-a-va-por-mexico-vamos-a-ganar-en-el-

2024   

https://politico.mx/alito-moreno-lanza-guino-a-mc-si-se-suma-a-va-por-mexico-vamos-a-ganar-en-el-2024
https://politico.mx/alito-moreno-lanza-guino-a-mc-si-se-suma-a-va-por-mexico-vamos-a-ganar-en-el-2024
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Tras contienda interna, Alejandro Moreno acepta diálogo con Osorio 

Chong 

 

A través de una carta, el coordinador del PRI en el Senado, Miguel Ángel Osorio Chong, pidió a su 

dirigente nacional, Alejandro Moreno, tener una relación institucional para establecer formas de 

interlocución y afrontar los intentos de Morena y del Gobierno de debilitar los contrapesos. Al 

respecto, el presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, aceptó la invitación a dialogar e informó 

que la reunión se va a llevar a cabo el próximo jueves 9 de febrero en el salón de presidentes del 

Comité Ejecutivo Nacional del PRI. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE1W3idwD4m0K7I&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%212795&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE1W3idwD4m0K7I&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212795&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE1W3idwD4m0K7I&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212795&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
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La 4T honra con hechos, compromiso y acciones la 

Constitución Política: Fernández Noroña 

 

El vicecoordinador del Grupo Parlamentario de las y los diputados del PT, Gerardo Fernández Noroña, 

aseguró que la Cuarta Transformación se distingue por honrar con hechos, compromiso, acciones y, 

sobre todo, con la lucha a favor del pueblo y la Constitución Política. 

https://efekto10.com/la-4t-honra-con-hechos-compromiso-y-acciones-la-constitucion-politica-

fernandez-norona/ 

https://efekto10.com/la-4t-honra-con-hechos-compromiso-y-acciones-la-constitucion-politica-fernandez-norona/
https://efekto10.com/la-4t-honra-con-hechos-compromiso-y-acciones-la-constitucion-politica-fernandez-norona/
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Noroña califica de irresponsable decisión del TEPJF sobre proceso de 

designación de consejeros del INE 

 

La decisión del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF), sobre revocar el 

acuerdo de la Cámara de Diputados relativo al 

proceso de designación de Consejeros del 

Instituto Nacional Electoral (INE), pone en 

entredicho la renovación de dicho órgano 

electoral, sobretodo en lo que respecta a su 

presidencia, señaló el diputado Gerardo 

Fernández Noroña, del PT. 

“Es una actitud muy irresponsable del TEPJF”, 

señaló Fernández Noroña. 

Aseguró que se está tolerado una intromisión del tribunal. 

“Si nosotros no hacemos caso a la resolución del Tribunal, dirán que desacatamos y seguirán en el 

discurso de que queremos controlar el órgano electoral para llevar a cabo un fraude. Y si hacemos 

caso, estaríamos tolerando una intromisión”, afirmó. 

Explicó que el TEPJF se basó en un documento apócrifo y no permitió el derecho de audiencia; por lo 

cual, no está anulando el documento avalado por el Pleno, sino un documento inicial.  

Adelantó que se tiene previsto que el 9 o 10 de febrero se lleve a discusión este tema en la Cámara.  

“Tenemos un acuerdo de convocar a los integrantes del Tribunal Electoral, porque sin duda es una 

preocupación que irá al centro del debate en los primeros días del nuevo Periodo Ordinario”, aseguró. 

De igual forma, insistió en que esta resolución pone en riesgo la legalidad y legitimidad del proceso 

electoral para el año 2024, más allá de la aspiración de quienes buscan la candidatura presidencial. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/norona-califica-de-irresponsable-decision-del-tepjf-sobre-

proceso-de-designacion-de-consejeros-del-ine  

   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/norona-califica-de-irresponsable-decision-del-tepjf-sobre-proceso-de-designacion-de-consejeros-del-ine
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/norona-califica-de-irresponsable-decision-del-tepjf-sobre-proceso-de-designacion-de-consejeros-del-ine
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Busca iniciativa reconocer constitucionalmente 
el derecho humano de la autonomía de la mujer 

sobre su cuerpo 
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Busca iniciativa reconocer constitucionalmente el derecho humano de la autonomía de la 

mujer sobre su cuerpo 

 

 

• El diputado Gerardo Fernández (PT) presentó reforma al artículo 4º de la Constitución Política 

 

• También plantea que mujer y hombre protegerán la organización y el desarrollo de la familia 

 

 

Con el objetivo de reconocer constitucionalmente el derecho humano de la autonomía de la mujer 

sobre su cuerpo, el diputado Gerardo Fernández Noroña (PT) impulsa iniciativa que reforma el 

artículo 4º de la Constitución Política. 

 

El documento, enviado a la Comisión de Puntos Constitucionales, para dictamen, y a la Comisión 

de Igualdad de Género, para opinión, señala que “El Estado mexicano reconoce la irrestricta 

autonomía de la mujer a su libre sexualidad y a su derecho a decidir sobre su cuerpo, así como la 

no criminalización de sus decisiones al respecto”. 

 

Además, en el primer párrafo, relativo a que “la mujer y el hombre son iguales ante la ley. Ésta 

protegerá la organización y el desarrollo de la familia”, busca cambiar la palabra “ésta” por 

“ambos”, para quedar: “La mujer y el hombre son iguales ante la ley. Ambos protegerán la 

organización y el desarrollo de la familia”. 

 

Fernández Noroña resalta que los Estados Unidos Mexicanos deben reconocer la autonomía de la 

mujer a su libre sexualidad y a decidir sobre su cuerpo, simplemente por existir y ser irrestricta su 

igualdad. 
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Ello, tal cual lo establecen los artículos 1º y 4º de la Constitución Política que a la letra dicen: “Todas 

las personas gozarán de los derechos humanos reconocidos en esta Constitución y en los tratados 

internacionales de los que el Estado Mexicano sea parte, así como de las garantías para su 

protección…,” y “La mujer y el hombre son iguales ante la ley”. 

 

Menciona que es también ley para el Estado: “Los derechos humanos de la mujer incluyen su 

derecho a tener control sobre las cuestiones relativas a su sexualidad, incluida su salud sexual y 

reproductiva, y decidir libremente respecto de esas cuestiones, sin verse sujeta a la coerción, la 

discriminación y la violencia. Las relaciones igualitarias entre la mujer y el hombre respecto de la 

integridad de la persona, exigen el respeto y el consentimiento recíprocos y la voluntad de asumir 

conjuntamente la responsabilidad de las consecuencias del comportamiento sexual”. 

 

La iniciativa reforma el párrafo primero y adiciona un segundo párrafo al artículo 4º de la 

Constitución Política, pasando a ser el actual párrafo segundo, tercero y así subsecuentemente. 
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Propone PVEM elevar penas por privación ilegal de la libertad en 

transporte público 

 

La diputada Angélica Peña Martínez, del PVEM, propuso reformar el Código Penal Federal, para 

tipificar el delito de privación ilegal de la libertad que se realice en el transporte público por parte del 

conductor. 

La pena de prisión prevista actualmente es de seis meses a tres años de prisión y de 25 a 100 días 

multa, la iniciativa plantea aumentar hasta en una mitad cuando el sujeto activo preste servicios de 

transporte público de pasajeros a la víctima y la privación ilegal de la libertad se realice durante la 

prestación de dicho servicio. 

La legisladora señaló que la finalidad es adicionar una agravante cuando el delito se comete en el 

transporte público. 

"A fin combatir una situación real en la cual la víctima se encuentra en una situación vulnerable", 

refirió.  

Detalló que este delito tiene graves consecuencias en la víctima, ya que sufre un impacto psicológico, 

emocional, físico y familiar difícil de superar. 

La privación ilegal de la libertad, en cualquiera de sus formas, pone en riesgo el conjunto de derechos 

de los que es titular la víctima, y pueden ser aglomerados en un concepto general de seguridad 

personal, explicó la diputada.  

La iniciativa fue turnada a la Comisión de Justicia para su análisis y dictamen. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/propone-pvem-elevar-penas-por-privacion-ilegal-de-la-

libertad-en-transporte-publico  

 

   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/propone-pvem-elevar-penas-por-privacion-ilegal-de-la-libertad-en-transporte-publico
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/propone-pvem-elevar-penas-por-privacion-ilegal-de-la-libertad-en-transporte-publico
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Plantean sancionar la privación de la libertad 
en el transporte público 

 

La diputada Peña Martínez (PVEM) propone reformar el artículo 364 del 
Código Penal Federal 
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Plantean sancionar la privación de la libertad en el transporte público 

• La diputada Peña Martínez (PVEM) propone reformar el artículo 364 del Código Penal Federal 

 

• La pena de prisión se aumentaría hasta en una mitad 

La diputada Angélica Peña Martínez (PVEM) impulsa una iniciativa que plantea reformar el 

artículo 364 del Código Penal Federal, a fin de tipificar el delito de privación ilegal de la libertad 

que se realice en el transporte público por parte del prestador del servicio. 

 

La propuesta, turnada a la Comisión de Justicia para su análisis, señala que la pena de prisión 

prevista en ese artículo, de seis meses a tres años de prisión y de veinticinco a cien días multa, se 

aumentará hasta en una mitad cuando el sujeto activo preste servicios de transporte público de 

pasajeros a la víctima y la privación ilegal de la libertad se realice durante la prestación de dicho 

servicio. 

 

Peña Martínez refiere que la iniciativa tiene el propósito de que la ciudadanía se sienta más 

segura al establecer que impedirle a una persona descender de un vehículo constituye el delito 

de privación ilegal de la libertad. 

  

Apunta que, si bien la reforma no modifica el tipo penal base para la privación ilegal de la 

libertad, simplemente adiciona una agravante cuando el delito se comete en el transporte 

público, a fin combatir una situación real en la cual la víctima se encuentra en una situación 

vulnerable. 
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Considera que tipificar la comisión de este delito es fundamental, ya que tiene gravísimas 

consecuencias hacia la víctima que sufre un impacto psicológico, emocional, físico y familiar 

difícil de superar. 

  

Afirma que “es imposible ser indiferente ante esta situación, por lo cual es obligación de las y los 

diputados atender de manera urgente este problema mediante la adecuación del marco 

normativo vigente”. 

  

Enfatiza que la privación ilegal de la libertad, en cualquiera de sus formas, pone en riesgo el 

conjunto de derechos de los que es titular la víctima y pueden ser aglomerados en un concepto 

general de seguridad personal. 

  

Reiteró que a pesar de que han realizado grandes esfuerzos para que todas y todos los 

mexicanos se sientan seguros, existe mucho trabajo y es necesario plantear una meta para 

garantizar un estado de seguridad pleno en el que se puedan acceder a servicios de transporte 

público de pasajeros sin temor a ser privados de la libertad. 
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Hay 9 bienes para embargar por AJP 
 

Autoridades tienen ubicados al menos 9 inmuebles con posibilidad de ser rematados eventualmente 
para proceder a la reparación del daño a afectados de la empresa Asesores Jurídicos Profesionales (AJP) 
que procedieron por la vía civil o mercantil a través de la Procuraduría Social del Estado, informó el titular 
de la dependencia, Juan Carlos Márquez Rosas. 
 
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/
hay-9-bienes-para-embargar-por-ajp/ar2546928?v=4 
 
 
 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/hay-9-bienes-para-embargar-por-ajp/ar2546928?v=4
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/hay-9-bienes-para-embargar-por-ajp/ar2546928?v=4
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En Pinos, policías estatales y municipales se enfrentaron 
con sujetos armados 

 
PINOS. Este jueves, agentes de las Policía Estatal Preventiva y Policía Municipal de Pinos se enfrentaron 
con sujetos armados, lo que dejó como saldo un presunto delincuente fallecido, además del 
aseguramiento de armas de fuego y dos vehículos, ambos con reporte de robo; no se reportaron 
elementos policiales lesionados, se informó la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) en un comunicado.  
 
https://www.am.com.mx/guanajuato/2023/2/3/guanajuato-acusa-diego-sinhue-falta-de-apoyo-de-la-
federacion-para-remediar-contaminacion-de-quimica-central-teckchem-645817.html 
 

https://www.am.com.mx/guanajuato/2023/2/3/guanajuato-acusa-diego-sinhue-falta-de-apoyo-de-la-federacion-para-remediar-contaminacion-de-quimica-central-teckchem-645817.html
https://www.am.com.mx/guanajuato/2023/2/3/guanajuato-acusa-diego-sinhue-falta-de-apoyo-de-la-federacion-para-remediar-contaminacion-de-quimica-central-teckchem-645817.html
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Plan Sonora atrae a líderes de 60 países 
 

Ante 52 embajadores y ocho representantes de Asia, Europa y América Latina, el gobernador Alfonso 
Durazo Montaño presentó el Plan Sonora de Energías Sostenibles (PSES) para atraer inversiones en 
alguna de las cuatro vertientes del proyecto. 
El mandatario estatal, acompañado del canciller Marcelo Ebrard, dijo que este plan es un referente 
mundial en la promoción del desarrollo sustentable y pone a la vanguardia a la entidad a nivel nacional 
e internacional. 
 
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Plan-Sonora-atrae-a-lideres-de-60-paises-20230203-
0001.html 
 
 

https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Plan-Sonora-atrae-a-lideres-de-60-paises-20230203-0001.html
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Explica Maru Campos cómo funciona el Sistema de 
Vigilancia Centinela 

 
Mediante un video publicado en los espacios oficiales del Gobierno del Estado, la gobernadora María 
Eugenia Campos, explicó el funcionamiento de la Plataforma Centinela, esto dentro del marco de la 
puesta en marcha del sistema de vigilancia con inteligencia artificial. 
La jefa del Ejecutivo estatal adelantó que ese sistema pondrá a Chihuahua a la vanguardia en todos los 
procesos policiales, ya que con esto se podrá reunir información esencial para en caso de necesitarlo, 
poder desplegar una rápida respuesta. 
 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/explica-maru-campos-como-funciona-el-
sistema-de-vigilancia-centinela-9566458.html 
 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/explica-maru-campos-como-funciona-el-sistema-de-vigilancia-centinela-9566458.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/explica-maru-campos-como-funciona-el-sistema-de-vigilancia-centinela-9566458.html
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Guanajuato: Acusa Diego Sinhue falta de apoyo de la 
Federación para remediar contaminación de Química 

Central y Teckchem 
 

La Federación no avanza con las acciones para remediar la contaminación en Química Central y 
Teckchem, denunció el gobernador Diego Sinhue Rodríguez Vallejo. 
La Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) tiene un retraso de dos años en la visita 
para verificar la contaminación que genera la montaña de 300 toneladas de residuos tóxicos de lo que 
fue la planta de Química Central, en San Francisco del Rincón. 
 
https://www.am.com.mx/guanajuato/2023/2/3/guanajuato-acusa-diego-sinhue-falta-de-apoyo-de-la-
federacion-para-remediar-contaminacion-de-quimica-central-teckchem-645817.html 
 

https://www.am.com.mx/guanajuato/2023/2/3/guanajuato-acusa-diego-sinhue-falta-de-apoyo-de-la-federacion-para-remediar-contaminacion-de-quimica-central-teckchem-645817.html
https://www.am.com.mx/guanajuato/2023/2/3/guanajuato-acusa-diego-sinhue-falta-de-apoyo-de-la-federacion-para-remediar-contaminacion-de-quimica-central-teckchem-645817.html
https://www.am.com.mx/u/fotografias/fotosnoticias/2023/2/3/459596.jpg
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Entrevista / Edmundo Jacobo Molina (Secretario Ejecutivo del INE) 

 

“Lo que estamos diciendo nosotros en este recurso es que por la vía legal se están haciendo 

inoperantes atribuciones que en la Constitución le da al Instituto Nacional Electoral y vamos por lo que 

se refiere a la Ley de Comunicación Social: Desde muchos años atrás, décadas diríamos, las oposiciones 

han venido insistiendo en que se construya un andamiaje electoral de competencia donde haya 

equidad en la competencia y no se usen ni recursos públicos, ni la posición de un funcionario para 

incidir en la contienda y entonces romper la equidad”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMC%2DF%5FcqHs3x5eE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18

D3264FEE48F%212779&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMC%2DF%5FcqHs3x5eE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212779&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMC%2DF%5FcqHs3x5eE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212779&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
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TEPJF determina como inaplicable la primera parte de la Reforma 

Electoral 

 

La Sala Regional Especializada del TEPJF determinó inaplicable la primera parte de la Reforma Electoral, 

la cual modificó el concepto de propaganda gubernamental para flexibilizar la intervención de 

servidores públicos en los procesos electorales, pues se trata de una copia del decreto de 

interpretación aprobado por Morena y que tanto el Tribunal Electoral, como la Suprema Corte 

invalidaron el año pasado.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AL6lKBiVJTYgf%5FM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%212789&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AL6lKBiVJTYgf%5FM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212789&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AL6lKBiVJTYgf%5FM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212789&parId=75F18D3264FEE48F%212771&o=OneUp
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ELECCIONES PRIMARIAS EN EU: PRIMER PASO RUMBO AL 2024 

 

No sólo en México el clima electoral se pone cada vez más intenso, en Estados Unidos pasa 

algo similar y ya se preparan para la elección de los candidatos presidenciales que 

aparecerán en la boleta de los comicios a celebrarse el martes 5 de noviembre de 2024, pero 

ahí el proceso es complejo.  

Y es que al igual que en muchos países del mundo, en la Unión Americana se realizan 

elecciones primarias antes de llevar a cabo una elección general, ya sea a nivel local, estatal 

o federal.  

El método para elegir al Presidente comienza con las primarias de cada partido y estado, 

durante los seis primeros meses del año electoral, es decir, estas votaciones comenzarán a 

celebrarse en abril del 2024. 

Pero digo que el procedimiento es complejo porque son los comités nacionales de los partidos 

Demócrata y Republicano los que deciden qué tipo de proceso van a utilizar para elegir a su 

nominado en cada Estado: los caucus o las primarias.  

Existen cuatro modalidades diferentes en las elecciones primarias: abiertas, cerradas, 

semiabiertas y semicerradas. 

En las abiertas, todo el que esté registrado para votar puede participar, aunque no esté 

afiliado a ningún partido.  

Las cerradas obligan a que la persona esté inscrita en el partido y en las semiabiertas, el 

partido decide si deben ser militantes o no y el votante debe solicitar la papeleta electoral 

específica de una formación.  

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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En las semicerradas, deben hacer lo mismo, pero no hay obligación de estar inscrito en un 

partido. 

Mientras que los caucus son asambleas ciudadanas convocadas por los partidos en 

ciudades, distritos o condados, donde los votantes eligen a mano alzada su candidato a 

convertirse en delegado.  

Otro punto que se define en el proceso de las primarias es cuántos delegados apoyarán a los 

candidatos en las convenciones nacionales de ambos partidos. El número de delegados varía 

según cada estado, pero en total los demócratas cuentan con 3 mil 979 y los republicanos, 

con 2 mil 472.  

Así para que un candidato obtenga delegados debe contar con al menos el 15% del apoyo. 

Tras este proceso, que regularmente se realiza en verano, los partidos celebran su 

convención nacional en la que de forma oficial se anuncia quién es el candidato a la 

presidencia y éste designa a su compañero de fórmula, que ocupará la vicepresidencia en 

caso de resultar el ganador.  

En Estados Unidos los principales partidos políticos son el Republicano y el Demócrata. Éstos 

dominan la escena política por lo que algunos consideran el sistema de este país como una 

democracia bipartidista.  

Pero contrario a lo que se piensa estos partidos no son los únicos, existen otros de menor 

importancia como el Partido Verde, el Partido de la Constitución y el Partido Libertario, entre 

otros.  

Sin embargo, prácticamente no tienen representatividad en virtud de que el partido 

Demócrata y el Republicano tienen más del 95% de la representación territorial. 

Esta situación dificulta enormemente que terceros partidos obtengan representación, sobre 

todo a nivel federal, aunque eso no quita que logren algunos cargos en las administraciones 

estatales y locales.  

Sin contar que para presentarse a nivel nacional, los candidatos tienen que hacer un 

desembolso importante en concepto de tasas y para financiar la campaña electoral, lo que 

solo es factible con el apoyo de un aparato de electores y donantes como el que tendría un 

gran partido político, o si se dispone de una fortuna, lo que también obstaculiza que terceros 

partidos o candidatos logren presentarse a las distintas competiciones electorales.  

Así que habrá que esperar cómo se definen las cosas, por lo pronto en el Partido Republicano 

el único que ha anunciado formalmente que buscará llegar otra vez a la Casa Blanca es 

Donald Trump, pero seguramente se enfrentará con el gobernador de Florida, Ron de Santis, 
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con el exvicepresidente Mike Pence, o con el exsecretario de Estado Mike Pampeo quienes 

también podrían buscar la presidencia. 

Mientras que del lado del Partido Demócrata hay que estar atentos a lo que el presidente 

Biden hará y aunque todo indica que podría volver a lanzarse con Kamala Harris como su 

vicepresidenta, las cosas pueden cambiar por su avanzada edad y los efectos que tenga la 

crisis por la inflación que se viven en ese país y el mundo derivados de la pandemia y de la 

guerra entre Rusia y Ucrania.  
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Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx  
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COVID-19 FASE III  

Repunta el turismo: el PIB del sector crece 12% interanual.- El Producto Interno Bruto (PIB) turístico 

de México avanzó un 12.2 % interanual en el tercer trimestre de 2022 impulsado en particular por el 

consumo turístico interior, informó este viernes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

Las cifras reflejan la recuperación del sector turístico tras la pandemia de Covid-19 en México, que 

recibió casi 18 millones de turistas internacionales en la primera mitad de 2022. [CRÓNICA / pp-p7] 

FMI advierte a China relajar su política monetaria.- El director adjunto del departamento de Ásia-

Pacífico de la organización dijo que la reapertura china podría aumentar los riesgos de inflación, 

la incertidumbre viene dada principalmente por la posibilidad de futuras oleadas de infecciones 

de Covid-19. [UNO MÁS UNO / p20] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4223_N_CRONICA_1.7_REPUNTAELTURISMO_PIB_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4223_N_UNO_20_FMIADVIERTEACHINA_COVID_12NACIONAL.pdf
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Hiring shows surprising strength 

Tragedia en el sur: Al menos 13 personas 
mueren a causa de incendios, que avanzan 

sin ser contenidos 

Pair arrested in January 
massacre of 6 in Goshen 

Balloon ties up Blinken visit Blinken calls off meetings in 

China over spy balloon 

La guerre en Ukraine 
bouscule les JO de Paris 

Un globo espía chino tensa la 
relación entre EE UU y Pekín 

US jobs total soars by half a million Kabul chaos whistleblower 
sues ministers after sacking 

Los colegios privados también 
tendrán aumentos regulados por 

tres meses 

Governo Lula negocia cargos com 
centrão e acena com emendas 

Regular las ONG perjudicará a los 
venezolanos más vulnerables 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Blinken pospuso su visita a China tras hallazgo de globo espía chino sobre Estados Unidos 

•Economía de EU sumó 517,000 empleos en enero, rebasando el pronóstico de los expertos 

• Asciende a 13 el número de muertos por incendios en Chile 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Sedena dio la razón a Diputados; honores a la bandera debían ser fuera del recinto legislativo.- La 

Secretaría de la Defensa Nacional aclaró que la ceremonia para rendir honores a la bandera en el 

vestíbulo del Congreso fue por acuerdo con la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados en apego 

al reglamento del Poder Legislativo. [INFOBAE] 

PAN defendió a Santiago Creel: “Morena intenta hacer show y pasarse la ley por alto”.- El PAN 

consideró que los ataques de Morena en contra de Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, se deben a que lo consideran una amenaza para el 

autoritarismo del partido guinda. [INFOBAE] 

Análisis/¿Se pueden ingresar armas al recinto del Congreso de México?.- En México, lo que sería un 

acto protocolario en el Congreso se convirtió en toda una polémica: no se le permitió el acceso a la 

escolta militar que llegó a la sala de sesiones del Legislativo para rendir honores a la bandera porque 

sus integrantes llegaron armados. El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel, justificó su acción argumentando que así lo establece la ley. [CNN] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

Con nueva reforma, Morena buscará proteger el título profesional de la ministra Yasmín Esquivel.- En 

medio de las discusiones e investigaciones respecto a la posible sanción que podría recibir la ministra 

Yasmín Esquivel Mossa por haber cometido plagio en su tesis de licenciatura, el diputado de Morena, 

Manuel Alejandro Robles Gómez, presentó una iniciativa para reformar la Ley Reglamentaria del 

Artículo 5o. constitucional, relativo al ejercicio de las profesiones en la Ciudad de México. [INFOBAE] 

PAN 

Partido del Trabajo va por regulación de médicos cubanos, pero el PAN solicitó que el gobierno se 

abstenga de contratarlos.- El diputado federal del PAN, Éctor Jaime Ramírez Barba, compartió a 

través de sus redes sociales las modificaciones que está promoviendo la bancada del Partido del 

Trabajo, que busca que médicos extranjeros cumplan con ciertas medidas legales para ejercer la 

profesión en el país. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador propuso declarar terrenos turísticos no concesionados como Áreas Naturales 

Protegidas.- El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, anunció que propondrá 

declarar como Áreas Naturales Protegidas a los terrenos turísticos que todavía no han sido entregados 

en concesión. [RT] 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/03/sedena-dio-la-razon-a-diputados-honores-a-la-bandera-debian-ser-fuera-del-recinto-legislativo/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/03/el-pan-defendio-a-santiago-creel-morena-intenta-hacer-show-y-pasarse-la-ley-por-alto/
https://cnnespanol.cnn.com/video/armas-recinto-congreso-militares-santiago-creel-abogado-constitucionalista-redaccion-mexico/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/03/con-nueva-reforma-morena-buscara-proteger-el-titulo-profesional-de-la-ministra-yasmin-esquivel/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/03/pt-va-por-regulacion-de-medicos-cubanos-el-gobierno-debe-abstenerse-de-contratarlos/
https://actualidad.rt.com/actualidad/457061-lopez-obrador-propone-declarar-playas-areas-naturales
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Ebrard ve tendencias de que la crisis en Perú puede empeorar.- El secretario de Relaciones Exteriores, 

Marcelo Ebrard, aseguró que no ve una solución a corto plazo, sino “más bien tendencias a que 

pueda empeorar” la crisis política que vive Perú, donde más de 60 personas han muerto en protestas 

antigubernamentales. [FORBES] 

México espera que Tesla anuncie pronto decisión de invertir en el país, dijo canciller.- El Gobierno de 

México espera que la empresa estadounidense de autos eléctricos Tesla, de Elon Musk, anuncie 

pronto su decisión de invertir en el país, informó el canciller Marcelo Ebrard. [SWISSINFO] 

Gobierno ordena cierre de aeropuerto de Ciudad de México para vuelos de carga.- El Gobierno de 

México emitió un decreto que ordena el cierre de operaciones en el aeropuerto internacional de 

Ciudad de México para vuelos de carga, una medida que fue cuestionada por empresas del sector. 

[SWISSINFO] 

POLÍTICA 

Ministro de Exteriores de México confía en que será el candidato de Morena a las elecciones a 

presidente.- El ministro de Exteriores de México, Marcelo Ebrard, se mostró confiado en que obtendrá 

la nominación para disputar la Presidencia del país en las elecciones del próximo año. [EUROPA PRESS, 

BLOOMBERG] 

Reportaje/El escándalo persigue al exfutbolista Cuauhtémoc Blanco, ahora estrella política en 

ascenso en México.- Los presuntos vínculos del gobernador de Morelos con el narcotráfico podrían 

haberlo hundido, pero cuenta con un poderoso apoyo: El Presidente Andrés Manuel López Obrador. 

[REUTERS, INFOBAE] 

GENERAL 

Por qué las empresas chinas invierten miles de millones en México.- Siguiendo el camino trazado por 

las empresas japonesas y surcoreanas, las empresas chinas están estableciendo fábricas que les 

permiten etiquetar sus productos como "Hecho en México" y transportarlos por camión a Estados 

Unidos libres de impuestos. [WASHINGTON POST] 

México se posicionó en 2022 como el segundo mercado más atractivo de Latinoamérica.- En 2022, 

se registraron 522 transacciones de fusiones o adquisiciones donde participaron empresas mexicanas, 

las cuales alcanzaron un valor de 16,036 millones de dólares, un 17% menos contra el monto reportado 

2021, de acuerdo el reporte de TTR Data. Con ello, México se posicionó como el segundo mercado 

más atractivo en Latinoamérica. [FORBES] 

Empresas evalúan a países para invertir; hay interés por México: embajador alemán.- El embajador 

de Alemania en el país, Wolfgang Dold, dijo que para invertir en un país como México, las empresas 

evalúan las condiciones de seguridad, estabilidad jurídica, acceso a energía renovable y al personal 

calificado. Por otro lado, el diplomático alemán dijo ver en el actual Gobierno mexicano un “cierto 

nivel de pragmatismo”. [FORBES] 

Ejército mexicano decomisó 276.000 pastillas de fentanilo y armas en Sinaloa.- El Ejército mexicano 

informó del decomiso de 276.000 pastillas de fentanilo, goma de opio, armamento y vehículos en 

Culiacán, en Sinaloa, donde hace casi un mes detuvo a Ovidio Guzmán, uno de los hijos de Joaquín 

"el Chapo" Guzmán más buscados por Estados Unidos. [SWISSINFO] 
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Medios de comunicación de México, salpicados en el juicio contra García Luna.- El narcotraficante 

colombiano Harold Mauricio Poveda Ortega, alias 'El Conejo', que trabajaba en México para el cártel 

de Sinaloa, aseguró que Arturo Beltrán Leyva, líder del cártel de los Hermanos Beltran Leyva, le pidió 

el día de la captura de 'El Rey' que le enviara de manera urgente 300,000 dólares para que los medios 

de comunicación difundieran rápido la noticia. [FORBES] 

“Yo también soy una víctima”: conductor del Metro dijo que siguió instrucciones para avanzar.- Carlos 

Alfredo, conductor del tren que chocó con el pasado 7 de enero en la Línea 3 del Metro, pidió ser 

considerado como otra víctima del accidente y confió en la justicia, pues él solo siguió las 

instrucciones de sus superiores para avanzar dentro del túnel y franquear la señal debido a que esta 

presentaba problemas. [INFOBAE, EL PAÍS] 

La selva de Calakmul, el nuevo foco rojo del Tren Maya.- Con más de 350 especies de aves y cien de 

mamíferos, en la región de Calakmul se encuentra una de las poblaciones de jaguar más importantes 

de Mesoamérica, además de muchas otras especies en peligro de extinción, como el tapir, el puma 

o el pavo ocelado. [AP, WASHINGTON POST] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia defendió la continuación de la invasión de Ucrania y aseguró que el Donbás "aún no está 

protegido".- Las autoridades de Rusia defendieron la continuación de la invasión de Ucrania y 

resaltaron que es necesaria dado que la región del Donbás, en el este del país, "aún no está del todo 

protegida". [EUROPA PRESS] 

Nueva ayuda militar de Estados Unidos a Ucrania incluye cohetes de mayor alcance.- Estados Unidos 

anunció una nueva ayuda militar de casi 2.200 millones de dólares para Ucrania, que incluye 

artefactos disparados desde tierra que casi podrían duplicar el alcance de la fuerza de ataque 

ucraniana contra los rusos. [SWISSINFO] 

Unión Europea aseguró que no le “intimida” el Kremlin y que Europa y Ucrania son “una familia”.- El 

presidente del Consejo Europeo, Charles Michel, aseguró que la Unión Europea no se va a dejar 

intimidar por el Kremlin en su apoyo a Ucrania, que durará “tanto tiempo como sea necesario”, 

porque ese país y la Unión Europea son “una familia”. [EFE] 

Autoridades de Crimea nacionalizan propiedades ucranianas.- Las autoridades de Crimea, 

anexionada por Moscú en 2014, anunciaron la nacionalización de medio millar de propiedades 

pertenecientes a políticos y empresarios ucranianos. [DW] 

Alemania aprobó exportación a Ucrania de carros de combate Leopard 1.- El Gobierno de Alemania 

concedió una licencia de exportación de carros de combate Leopard 1 a Ucrania, confirmó el 

portavoz del Ejecutivo, después de que las autoridades anunciaron que entregarían a Kiev tanques 

Leopard 2 para hacer frente a la invasión rusa. [EUROPA PRESS, DW, RT] 

SANCIONES A RUSIA 

Unión Europea pacta un tope de 100 dólares al precio del diésel ruso en línea con el G7.- Los gobiernos 

de la Unión Europea llegaron a un acuerdo para fijar topes al precio del diésel ruso y otros derivados 

del petróleo vendido desde el bloque a terceros países, en línea con las represalias contra el Kremlin 

acordadas por el G7 por la guerra en Ucrania. [EFE] 
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Canadá sancionó a 16 entidades rusas entre ellas 'Rossiya Segodnya' a la que pertenece Sputnik.- El 

Gobierno canadiense impuso sanciones relacionadas con Rusia a 38 personas y 16 entidades, entre 

ellas la agencia internacional de información 'Rossiya Segodyna' a la que pertenece Sputnik. 

[SPUTNIK] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU anunció la llegada de dos convoyes de ayuda al frente oriental de la guerra de Ucrania.- 

Naciones Unidas anunció la llegada esta semana de dos convoyes de ayuda a las comunidades 

próximas a los frentes de las regiones de Zaporiyia y Donetsk, en el este de Ucrania. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

OTAN exhortó a Rusia a respetar el tratado nuclear con Estados Unidos.- La OTAN exhortó a Rusia a 

respetar su único tratado con Estados Unidos que busca limitar la expansión de las armas nucleares y 

a permitir la reanudación de inspecciones de instalaciones militares. [AP, UNIVISIÓN] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden supo el martes de la presencia del globo chino sobre Estados Unidos.- El presidente Joe Biden, 

supo el martes de la presencia de "un globo espía" de China volando sobre el territorio 

estadounidense, afirmó la portavoz de la Casa Blanca, Karine Jean-Pierre. [SWISSINFO] 

Blinken pospuso su visita a China tras el hallazgo de un globo espía chino sobre territorio 

estadounidense.- El secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, pospuso su visita a China, 

prevista para la próxima semana, tras el hallazgo de un globo espía chino sobre territorio 

estadounidense. [EUROPA PRESS, EFE, REUTERS, AP, UNIVISIÓN, EL PAÍS] 

Pentágono afirma que el globo chino sigue sobre Estados Unidos y va hacia el este.- El Pentágono 

afirmó que el globo “espía” chino sigue volando sobre Estados Unidos, y que se está trasladando en 

dirección este, después de que informara que había sido avistado en Montana. [FORBES] 

LEGISLATIVO 

Senadores de Estados Unidos pidieron a Biden retrasar la venta de cazas a Turquía hasta que acepte 

la ampliación de la OTAN.- Senadores demócratas y republicanos pidieron al presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden, que retrase la venta de cazas F-16 a Turquía hasta que Ankara permita la adhesión 

de Suecia y Finlandia a la OTAN. [EUROPA PRESS] 

ChatGPT:: Uso de Chatbots de IA en el Congreso y los tribunales plantea cuestiones éticas.- ChatGPT, 

una herramienta de inteligencia artificial fácil de usar, ha atraído a cientos de millones de usuarios 

desde su lanzamiento en noviembre y está llamada a trastornar sectores de todo el mundo. En los 

últimos días, el contenido de IA generado por el bot se ha utilizado en el Congreso de Estados Unidos, 

en los tribunales colombianos y en un discurso del Presidente de Israel. Es inevitable que se 

generalice... ¿pero es ético? [FRANCE 24] 

JUDICIAL 

El actor mexicano Pablo Lyle, condenado a cinco años de prisión por homicidio involuntario.- El 

intérprete recibió la condena cuatro meses después de que fuese declarado culpable de la muerte 

de un hombre cubano al que golpeó en una discusión de tráfico en 2019. [EL PAÍS, INFOBAE, EFE, 

TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 
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Jurado declaró a Elon Musk no culpable de fraude por un tuit sobre las acciones de Tesla.- Elon Musk 

fue declarado no culpable de fraude por un jurado de California en el marco de un juicio por los tuits 

que publicó en 2018 afirmando que iba a sacar a su empresa Tesla del mercado de valores. [FRANCE 

24, UNIVISIÓN, FORBES] 

GENERAL 

Economía estadounidense sumó 517,000 empleos en enero, rebasando el pronóstico de los expertos 

pese a la fuerte subida de tasas.- La economía estadounidense sumó 517,000 empleos en enero, 

informó el Departamento de Trabajo, muchos más de los 187,000 pronosticados por expertos y pese 

a la agresiva subida de tasas de interés de la Reserva Federal contra la inflación. [TELEMUNDO, 

REUTERS, UNIVISIÓN, SWISSINFO, EL PAÍS] 

CANADÁ 

Ottawa convocó al embajador chino por el sobrevuelo del globo espía sobre el oeste de Canadá.- 

El Ministerio de Exteriores de Canadá convocó al embajador chino en Ottawa, Cong Peiwu, en 

protesta por el sobrevuelo de un globo espía sobre la parte oeste del país norteamericano antes de 

desplazarse hasta Estados Unidos. [EUROPA PRESS] 

   

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

Estados Unidos detectó otro "globo espía" chino y dice que sobrevuela Latinoamérica.- "Estamos 

viendo información de un globo que está sobrevolando Latinoamérica. Evaluamos ahora que se trata 

de otro globo de vigilancia chino", dijo en una declaración enviada a la prensa el portavoz del 

Pentágono, general de brigada Patrick Ryder. [SWISSINFO, DW, RT, EUROPA PRESS, UNIVISIÓN, FORBES, 

EL PAÍS] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Argentina emitió billete de 2.000 pesos por culpa de la inflación.- El Banco Central tomó la decisión 

debido a la pérdida de valor que ha sufrido el billete de 1.000 pesos. Funcionarios revelaron que se 

analiza también emitir papeles moneda de 5.000 pesos. [DW, BLOOMBERG, BBC] 

BOLIVIA 

Bolivia alertará sobre los “discursos de odio” en la Cumbre Iberoamericana.- Bolivia planteará en la 

cumbre iberoamericana de Santo Domingo el debate sobre el peligro que los “discursos de odio” 

constituyen para las democracias, en el mundo en general, y en particular en Latinoamérica, dijo el 

canciller boliviano, Rogelio Mayta. [EFE] 

BRASIL 

Lula admitió posibilidad de disputar la reelección en 2026.- El presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da 

Silva, admitió la posibilidad de intentar su reelección en 2026, cuando tendrá 81 años, en caso de 

que se encuentre bien de salud, tras haber dicho durante la campaña electoral que tan solo ejercería 

un mandato de cuatro años. [DW] 

Lula recibió a nuevos embajadores de Estados Unidos,, Reino Unido, China y otros países.- El 

presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, recibió a los nuevos embajadores de Estados Unidos, el 

Reino Unido, China y de otras seis naciones y quienes le entregaron las respectivas credenciales de 

su Gobierno. [SWISSINFO] 
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Comité Olímpico de Brasil suspendió al jugador de voleibol Wallace de Souza por amenazas de 

muerte a Lula.- El Consejo de Ética del Comité Olímpico de Brasil decidió suspender al jugador de 

voleibol Wallace de Souza, mientras continúa la investigación del caso por sus amenazas de muerte 

en redes sociales al presidente Luiz Inácio Lula da Silva. [EUROPA PRESS] 

Bolsonaro dijo en Miami que la economía va por mal camino con Lula.- El expresidente de Brasil Jair 

Bolsonaro dijo en Miami que “el norte de un país lo marca la economía” y no se siente optimista con 

el futuro económico brasileño por las medidas tomadas por el Gobierno del presidente Luiz Inácio 

Lula Da Silva en su primer mes en el poder. [EFE] 

CHILE 

Chile creó una comisión de expertos para escribir por segunda vez una nueva Constitución.- Un grupo 

de 24 personas, la mitad de ellas contrarias a la reforma rechazada en las urnas en 2022, redactará 

un texto preliminar que volverá a votarse en diciembre. [EL PAÍS] 

Asciende a 13 el número de muertos en virulentos incendios de Chile.- El número de personas 

fallecidas en los virulentos incendios que arrasan el centro y sur de Chile ascendió a 13, once de los 

cuales murieron en la castigada localidad de Santa Juana. [SWISSINFO, AP, DW, EUROPA PRESS] 

COLOMBIA 

Petro convocó a los colombianos a respaldar sus reformas en las calles.- El presidente de Colombia, 

Gustavo Petro, convocó a los colombianos a respaldar su reforma a la salud en las plazas públicas 

del país el 14 de febrero, la víspera de las protestas citadas por la oposición en rechazo a sus políticas. 

[FRANCE 24, EUROPA PRESS] 

España aceptó ser país acompañante en los diálogos de paz entre el Gobierno de Colombia y el 

ELN.- España aceptó ser país acompañante en la mesa de diálogo entre el Gobierno de Colombia y 

la guerrilla del ELN, de acuerdo con la confirmación de fuentes gubernamentales. [EL PAÍS] 

ECUADOR 

Referéndum en Ecuador: ¿Soluciones estructurales o “trampa” política?.- Los ecuatorianos 

responderán este domingo a un referéndum con el que el presidente, Guillermo Lasso, propone 

reformas en temas de seguridad, organización política y medioambiente, aunque sus opositores 

creen que las preguntas son “tramposas” y alertan sobre un posible “riesgo a la democracia”. [EFE] 

PERÚ 

Congreso de Perú niega debate de proyecto de Gobierno de adelanto electoral.- La Comisión de 

Constitución del Congreso de Perú negó debatir en la presente legislatura, que concluye en una 

semana, la propuesta de ley que presentó el Gobierno para un adelanto electoral en 2023, por lo 

que ya son cuatro las iniciativas legislativas que trataban esta cuestión rechazadas en una semana. 

[SWISSINFO, AP, FRANCE 24, RT] 

La ministra de Exteriores de Perú reconoce falta de pruebas para vincular las protestas con grupos 

criminales.- La ministra de Exteriores de Perú, Ana Cecilia Gervasi, ha reconocido que las autoridades 

andinas no cuentan con pruebas para asegurar que las manifestaciones antigubernamentales de las 

últimas semanas estén siendo impulsadas por grupos criminales, como sí hizo la presidenta del país, 

Dina Boluarte. [EUROPA PRESS] 
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VENEZUELA 

Maduro recibió al ministro de Exteriores de Irán para fortalecer cooperación.- El presidente de 

Venezuela, Nicolás Maduro, recibió en el palacio presidencial de Miraflores, en Caracas, al ministro 

de Exteriores de Irán, Hosein Amir Abdolahian, quien se ha reunido con varias autoridades desde su 

llegada al país caribeño, con el objetivo de fortalecer la cooperación bilateral en sectores 

estratégicos. [SWISSINFO]  
 

EUROPA 

ESPAÑA 

Amazon es condenada en España por emplear a más de 2.000 falsos trabajadores independientes.- 

La justicia española condenó a Amazon por haber recurrido a 2.166 repartidores independientes que 

usaban sus vehículos cuando tenía que haberlos contratado, de acuerdo con una fuente consultada 

por la AFP. [SWISSINFO] 

Gibraltar acusó a España de "grave violación de soberanía" por incidente aduanero.- Gibraltar acusó 

a España de "grave violación de la soberanía británica" por un incidente que involucró a agentes 

aduaneros españoles atacados por contrabandistas, en el que hubo disparos. [SWISSINFO] 

ESTONIA 

Estonia evocó un boicot a los Juegos si rusos y bielorrusos participan.- La primera ministra estonia, Kaja 

Kallas, evocó que su país podría boicotear los Juegos Olímpicos de París 2024 si los atletas rusos y 

bielorrusos son autorizados a participar. [FRANCE 24] 

ITALIA 

Meloni dijo que "migrantes ilegales impiden recibir a verdaderos peticionarios de asilo".- La primera 

ministra italiana, Giorgia Meloni, reiteró en Berlín que la ocupación de las cuotas de refugiados por 

"migrantes ilegales" dificulta la recepción de personas que entran de manera legal. [DW] 

Al menos 10 muertos en una nueva tragedia migratoria frente a las costas de Lampedusa.- Los servicios 

de emergencia italianos localizaron en una embarcación con migrantes y refugiados, los cuerpos sin 

vida de ocho personas que murieron de frío, entre ellos una mujer en avanzado estado de gestación. 

[EUROPA PRESS, AP, DW] 

MALTA 

Halladas ocho personas muertas a bordo de una embarcación en aguas de Malta.- Al menos ocho 

personas fueron encontradas muertas a bordo de una embarcación rescatada en aguas maltesas 

por la Guardia Costera italiana, en la que iban a bordo decenas de ciudadanos magrebíes, 

informaron las autoridades italianas. [EUROPA PRESS] 

TURQUÍA 

Turquía se plantea levantar el mes próximo su veto a la entrada de Finlandia en la OTAN.- El Gobierno 

turco se está planteando levantar el mes que viene su veto a la entrada de Finlandia en la OTAN pero 

mantendría su negativa a la incorporación de Suecia a la Alianza Atlántica, confirmaron fuentes 

próximas a las discusiones a la agencia Bloomberg. [EUROPA PRESS] 
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UCRANIA 

La Unión Europea evitó poner fecha a negociaciones de adhesión pese la insistencia de Ucrania en 

hacerlo "cuanto antes".- La Unión Europea evitó fijar plazos para la apertura de negociaciones de 

adhesión de Ucrania al bloque, pese a la insistencia del presidente, Volodimir Zelenski, de acelerar el 

proceso de entrada para dar este paso "cuanto antes". [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Los talibán ultiman para el mes que viene unas "guías prácticas" sobre la aplicación del veto femenino 

en Afganistán.- Naciones Unidas recibió información de que los talibán están preparando unas "guías 

prácticas" sobre la aplicación exacta del veto que impusieron contra la educación y el trabajo de la 

mujer en el país; una medida que la ONU entiende como relativamente beneficiosa al proporcionar, 

al menos, cierto marco de actuación sobre un edicto que desató el clamor internacional sobre el 

movimiento fundamentalista. [EUROPA PRESS] 

Detenido un profesor tras denunciar en televisión las restricciones a la educación a mujeres en 

Afganistán.- Los talibán detuvieron a un profesor que recientemente denunció durante una entrevista 

televisada la prohibición impuesta por los fundamentalistas a que las mujeres puedan estudiar en las 

universidades de Afganistán. [EUROPA PRESS] 

CHINA 

China pidió a Estados Unidos que "deje de interferir" en asuntos relacionados con Taiwán.- Las 

autoridades de China pidieron al Gobierno estadounidense que "deje de interferir" en asuntos 

relacionados con Taiwán después de que la Agencia Central de Inteligencia alertara sobre la 

importancia de "subestimar" la posibilidad de que el presidente chino, Xi Jinping, ordene acciones 

militares contra la isla. [EUROPA PRESS] 

China reconoció que el globo localizado en Estados Unidos es suyo y resalta que es para 

"investigación científica".- El Gobierno de China confirmó que el globo localizado por las autoridades 

estadounidenses en espacio aéreo del país norteamericano es de su propiedad, y matizó que "es de 

naturaleza civil" y que es utilizado para "investigación científica". [EUROPA PRESS, FRANCE 24, DW, 

TELEMUNDO] 

China pondrá fin a los límites fijados a los viajes a las regiones de Hong Kong y Macao por la 

pandemia.- Las autoridades de China anunciaron que los viajes entre el territorio continental y las 

regiones especiales administrativas de Hong Kong y Macao se retomarán con normalidad a partir del 

6 de febrero, retirando así los límites impuestos a causa de la pandemia de coronavirus. [EUROPA 

PRESS] 

COREA DEL SUR 

Estados Unidos y Corea del Sur realizaron maniobras militares aéreas para mejorar su "capacidad de 

defensa".- Las Fuerzas Armadas de Estados Unidos y Corea del Sur desplegaron varios aviones de 

combate en el marco de una serie de maniobras militares aéreas puestas en marcha con el objetivo 

de mejorar la "capacidad de defensa" de los dos países en la región. [EUROPA PRESS] 
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FILIPINAS 

China pidió a Filipinas que evite que Estados Unidos "se aproveche" de la instalación de bases militares 

en su país.- China pidió a Filipinas que evite que Estados Unidos se aproveche de su país después de 

haber acordado dar acceso a las Fuerzas Armadas estadounidenses a cuatro nuevas bases militares. 

[EUROPA PRESS] 

IRÁN 

Irán hará uso de la videovigilancia para perseguir violaciones del código de vestimenta islámico.- 

Las autoridades de Irán harán uso de la videovigilancia para perseguir posibles violaciones del código 

de vestimenta islámico y ejercer una mayor presión sobre las mujeres para utilizar el velo. [EUROPA 

PRESS] 

ISRAEL 

Francia se ofreció a formar parte de una reanudación del diálogo entre israelíes y palestinos.- Francia 

mostró su disposición a formar parte de una reanudación del diálogo entre israelíes y palestinos, todo 

ello en medio del repunte de las tensiones en la zona, señaló un comunicado del Elíseo. [EUROPA 

PRESS] 

TAIWÁN 

Taiwán denunció nuevas incursiones de cazas chinos en su espacio aéreo.- El Ministerio de Defensa 

de Taiwán denunció la incursión de 14 nuevos aviones de combate y seis buques del Ejército de China 

que se aproximaron a su espacio aéreo y marítimo. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

MALI 

Liberado un trabajador de la OMS secuestrado en enero en el noreste de Malí.- Un médico de la 

Organización Mundial de la Salud secuestrado el 23 de enero en la ciudad maliense de Ménaka fue 

liberado en Gao, informaron fuentes oficiales y de Naciones Unidas. [EUROPA PRESS] 

SUDÁN  

Hamás criticó a Sudán por sus avances para normalizar relaciones con Israel.- El Movimiento de 

Resistencia Islámica (Hamás) criticó a Sudán por los avances de cara a la normalización de sus 

relaciones diplomáticas con Israel y dijo que "es un distanciamiento de la posición auténtica del 

pueblo sudanés". [EUROPA PRESS] 

SUDÁN DEL SUR 

"No más derramamiento de sangre": el Papa urge a la paz en Sudán del Sur.- El máximo representante 

del Vaticano llegó a Sudán del Sur para una "peregrinación de paz" sin precedentes junto a 

homólogos anglicanos y presbiterianos escoceses. Sin embargo, la víspera de su visita se vio 

ensombrecida por un nuevo estallido de violencia en el estado de Ecuatoria Central, que dejó 27 

muertos. [FRANCE 24, AP, TELESUR] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Australia legalizará el éxtasis y los hongos alucinógenos para uso médico.- El organismo antidrogas 

australiano anunció que el éxtasis y los hongos alucinógenos podrán ser utilizados en los tratamientos 

contra la depresión y el estrés postraumático. [FRANCE 24] 
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